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РОМАН
В ПИСЬМЕННОМ
ВИДЕ

Есть поговорка: «С глаз долой – 
из сердца вон!». А любовь Сергея 
и Татьяны Исаевых прошла про-
верку не только расстоянием, но и 
временем.

Всё началось с того, что в девятый 
класс школы № 1 пришли учиться ре-
бята из девятой школы. Выделялся 
шустрый Серёга. И на уроках был ак-
тивным, и после – хоть петь, хоть тан-
цевать, хоть на гитаре играть! Мальчи-
шек в классе было мало, как такого не 
заметишь! А для Татьяны – комсорга 
– такой активист просто находка. Так 
и получилось, что и на праздниках, и 
в походах, и в кино они были вместе. 
Но проявлять открыто свои чувства к 
Татьяне Сергей стеснялся.

А когда отшумел выпускной и ре-
бята отправились в свой последний 
школьный поход, он вдруг подумал, 
что через несколько дней все разъ-
едутся и когда встретятся вновь – 
неизвестно. И признался Татьяне, и 
даже решился её поцеловать...

Ребята пообещали друг другу пи-
сать: Сергей поступил в Рижский 
авиационный институт, Татьяна – в 
Нижнетагильский педагогический.

Следующие четыре года отно-
шения их можно назвать романом 
в письмах. Встречаться удавалось 
только во время зимних и летних 
каникул. Даже предложение руки и 
сердца Сергей сделал в письменном 
виде и по почте получил согласие. 
Потом было ещё два письма. В пер-
вом он сообщил своим родителям, 
что они с Татьяной решили поже-
ниться зимой на каникулах, а во вто-
ром попросил у Татьяниных мамы и 
папы руки их дочери.

Почему уже окончившие инсти-
тут ждали каникул? Да потому, что 
Татьяна попала по распределению в 
посёлок Борза Читинской области, а 
Сергей отбыл на военные сборы. Как 
удалось родителям подать в ЗАГС за-
явление за влюблённых, известно 
только им.

Дальше опять, как в кино: реги-
страция назначена на 8 января, а 
встретились будущие муж и жена 
перед свадьбой только 30 декабря. 
Вместе отметили Новый год, и... Та-
тьяна уехала – к подруге, шить пла-
тье. До свадьбы оставалось совсем 
немного, а невесты всё не было. Что 
думать? Эх, тогда бы сотовый теле-
фон! Жених извёлся весь. Но Татьяна 
не опоздала и вернулась 
накануне, 7 января.
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Центральной лаборатории метрологии вСмПо – 35 лет! 

С рождения человек ока-
зывается в эпицентре раз-
личных измерений. У ново-
рожденного узнают вес и 
рост. Взрослея, мы меряем 
годы количеством поступков 
и путешествий. Одни изме-
ряют жизнь числом друзей, 
другие – количеством вра-
гов. Утро измеряется чаш-
ками кофе, конец рабочего 
дня, как обычно, срочными 
заданиями.

МетрОлОгичеСкий 
ажиОтаж

Измерения в производ-
ственном процессе – необхо-
димость и политика качества 
предприятия, показатель на-
дёжности продукции, а также 
соблюдение технологии произ-
водства.

Доказано, что каждый вло-
женный в измерения рубль 
обеспечивает предприятию де-
сятикратную прибыль. Рожде-
нию централизованной службы 
метролога на ВСМПО, к сожале-
нию, способствовал нелестный 
для предприятия случай.

На ВСМПО нагрянула комис-
сия из органов Госстандарта и 
признала часть средств изме-
рений непригодными, и даже 
часть продукции, готовой к от-
правке заказчикам, «арестова-
ла» на складах. Ситуация заста-
вила мобилизоваться и создать 
центральную лабораторию 
метрологии. В её структуру 
вошли все подразделения, ко-
торые занимались средствами 

Измерим  всё,  кроме
измерений: как ремонтом, так 
поверкой и калибровкой. Так 
на ВСМПО зародилась метро-
логическая жизнь.

Метрологическую службу в 
1977 году – году её рождения 
– возглавил Виктор Фёдорович 
Языков. Метролог от Бога, Вик-
тор Фёдорович стоял у руля 
этого подразделения четверть 
века. Вначале руководимая им 
служба взяла курс на закупку 
поверочных установок, подбор 
кадров, организацию учёбы и 
аттестации на право проведе-
ния поверочных работ. Появи-
лись и новые понятия: «мето-
дика выполнения измерений», 
«метрологическая экспертиза» 
и ряд других. Стали выходить 
стандарты ВСМПО по метроло-
гическому обеспечению. Нача-
лось наращивание современ-
ной эталонной базы.

На настоящий момент цен-
тральная лаборатория метро-
логии – это сильное подраз-
деление, в котором трудятся 
более 120 человек. Оно, как 
второе измерение Корпора-
ции, существует в мире, парал-
лельном грохоту многотонных 
прессов и станов. Специалисты 
службы метрологии, словно 
трудолюбивые муравьи, – в 
непрерывном движении пове-

ряют, калибруют, ремонтируют, 
снимают и устанавливают сред-
ства измерений.

Высокую квалификацию 
наших метрологов призна-
ют специалисты Уральского 
и Нижнетагильского центров 
стандартизации и метрологии.

МОзгОВОй  центр
В структуре ЦЛМ пять лабо-

раторий. Мозг метрологиче-
ской службы, её теоретический 
узел – лаборатория организа-
ции метрологического обеспе-
чения – ЛОМО.

Инженеры ЛОМО работают с 
государственными стандарта-
ми, занимаются метрологиче-
ской экспертизой технической 
документации, аттестацией ме-
тодик. Именно отсюда вышли 
стандарты предприятия по ме-
трологическому обеспечению, 
десятки организационных ин-
струкций и методик калибров-
ки средств измерений.

ФОрМенный  пОдхОд
Более 20 тысяч единиц 

геометрических и оптико-
механических средств измере-
ний проходит через руки специ-
алистов лаборатории геометрии 
– рулетки, штангенциркули, ко-
торыми пользуются производ-
ственники, например, на участ-
ках сдачи готовой продукции.

Здесь можно увидеть в ра-
боте высокоточное измери-
тельное оборудование – гори-
зонтальные и вертикальные 
длинномеры (оборудование до 
двух метров) швейцарской фир-
мы «TRIMAS», приборы контроля 
шероховатости поверхностей от 
германских производителей.

СкОлькО  Вешать 
В  граММах?

Лаборатория механических 
измерений – подразделение, 
имеющее серьёзный вес в об-
щей структуре метрологии 
объединения, поскольку этот 
самый вес, а также сила и объ-
ём, на контроле у специалистов 
механической лаборатории.

Точность – вежливость ко-
ролей. В королевстве механи-

ческих измерений огромный 
парк всех весов предприятия: 
электронные, автомобильные, 
железнодорожные. Оборудова-
ние позволяет производить за-
мер веса от десятой доли мил-
лиграмма до 120 тонн. Здесь 
есть настоящий музей весов, 
где можно полюбоваться на 
прибор 1824 года выпуска и на 
экспонат, вызывающий особую 
гордость – весы, эвакуирован-
ные на Урал в1941 году вместе 
с Сетуньским заводом. 

теМператУрный  режиМ
Температура производствен-

ного процесса – под контро-
лем лаборатории теплотехни-
ческих измерений, чья работа 
– это километры изготовлен-
ных и калиброванных термо-
пар, которыми проводятся 
замеры в печах и на слитках. 
Около 40 тысяч метров термо-
пар (это примерно семь тысяч 
штук) в месяц изготавливают 
специалисты лаборатории для 
горячих подразделений Кор-
порации. Сегодня на ВСМПО 
успешно используют новый 
материал – термопарный ка-
бель. это значит, что сотруд-
ники, работающие на участке 
производства термопар, мень-
ше дышат асбестовой пылью и 
радуются современным дости-
жениям науки. Помимо произ-
водства термопар, основная 
задача лаборатории – ремонт 
и поверка средств измерения. 
Самые частые «клиенты» участ-
ка – приборы из цеха № 4, ведь 
в кузнице на них действуют 
одновременно высокие темпе-
ратуры и сильная вибрация.

А в целом в руки специали-
стов лаборатории для повер-
ки и калибровки попадают все 
средства измерения темпе-
ратуры, и очень бы хотелось 
слесарям-наладчикам держать 
в руках новенькие, современ-
ные средства измерения из 
цехов. Но бывает и так: попадёт 
в лабораторию прибор, отслу-
живший свой срок, его бы спи-
сать пора, а глядишь, в умелых 
руках получит вторую жизнь и 
ещё несколько лет прослужит.

Алексей Романов, 
начальник лаборатории механических измерений

Оксана Третьякова, инженер по метрологии, Елена Шарова, 
инженер по качеству, Надежда Иванова, инженер по метрологии

ПреображенИе 
По-белорусскИ

на участке пресса уси-
лием 2000 тонн в цехе      
№ 22 отремонтировали 
пол вдоль путей переда-
точной тележки. рядовое, 
казалось бы, событие 
имеет историческое зна-
чение: именно по этим 
путям стотонный кран 
вывезет из цеха корпус 
радиально-ковочной ма-
шины, демонтаж которой 
идёт полным ходом. но 
самые «горячие» цехо-
вые новости поступают с 
участка, где расположе-
ны токарные станки, го-
товые к трудовым будням 
после модернизации.

Три токарно-карусель-
ных станка 1990 года вы-
пуска совсем недавно вер-
нулись из Белоруссии, где 
находились полгода. За это 
время они существенно 
преобразились. На станках 
заменены основные узлы, 
в том числе и подшипник, 
на котором крепится и вра-
щается деталь во время 
обработки. Оборудование 
оснащено современными 
электроприводами, и на 
них установлена новая си-
стема управления.

После возвращения ма-
шины были опробованы 
сначала на тестовых дета-
лях. Сейчас чистоту поверх-
ности и прочие параметры 
специалисты отрабатывают 
уже на настоящей заготов-
ке, которая в дальнейшем 
отправится заказчику.

Морально устаревшие, 
отработавшие свой ресурс 
станки возвращали к жизни 
специалисты белорусской 
фирмы «Ситек», которые 
прибыли в цех для прове-
дения пусконаладочных 
работ. Белорусы оказались 
людьми не очень разговор-
чивыми, но работу свою 
знают на отлично.

В настоящее время ещё 
семь токарно-карусельных 
станков находится в про-
цессе «омоложения». За 
последние пять лет по про-
грамме модернизации в 
цехе № 22 обновилось 80 % 
оборудования. Несмотря на 
то, что станки оснащаются 
современными автоматиче-
скими системами отслежи-
вания процессов, работы у 
механиков вряд ли убавит-
ся. Поскольку без челове-
ческих рук, как известно, не 
заработает ни одна машина, 
не закрутится ни один ме-
ханизм. А автоматика – это 
лишь хорошее подспорье.

Как будто заново родил-
ся ещё один цеховой ста-
рожил – токарный станок, 
предназначенный для чер-
новой обработки слитков. 
Здесь был заменён основ-
ной узел, где и происходит 
процесс обработки. Гидрав-
лический привод, который 
периодически давал сбой, 
заменили на механический. 
Станок уже выполняет про-
изводственный план.

корПоративные будни

Андрей Щетинкин, слесарь КИПиА
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анализирУй  этО...
Следующее структурное под-

разделение – лаборатория рас-
хода, давления, вакуума, элек-
трических величин и газового 
анализа. От её сотрудников за-
висит гарантия безопасности 
на производстве. На участке 
производят настройки и снятие 
показаний с системы газового 
анализа POLITRON, который не-
прерывно контролирует кон-
центрацию газа окружающего 
воздуха в цехах. Здесь поверя-
ют и калибруют средства газо-
вого анализа, манометры, элек-
трические счётчики.

Связь между лаборатория-
ми осуществляют специалисты 
участка обеспечения метро-
логического производства. 
Небольшой коллектив под ру-
ководством Нины Антоновой 
занимается доставкой на по-
верку всех средств измерений 
Корпорации в лабораторию 
ЦЛМ, а также в сторонние ор-
ганизации. это тяжёлый физи-
ческий труд, который лёг на 
плечи Сергея Спиридонова и 
Евгения Литвина. Грузчиками в 
шутку зовут Сергея и Евгения, 
которые в буквальном смысле 
слова знают каждый участок 
предприятия, каждый закуток, 
где находятся средства изме-
рений. Без лифтов, на любой 
этаж, на любую высоту они до-
ставляют исправные и кали-
брованные приборы. И трудят-
ся не один десяток лет, являясь 
людьми нужного цеху калибра. 

пальцы  ОднОй  рУки
Пять лабораторий – словно 

пять пальцев одной умелой и 
точной руки, в которой сегод-
ня находятся все средства из-
мерений на ВСМПО.

эксперты лаборатории 
подвергают анализу каждый 
технологический процесс из-
готовления продукции в Корпо-
рации, участвуют в подготовке 
к сертификации продукции. 
Лаборатория взаимодействует 
с 45 организациями, центрами 
стандартизации и метрологии, 
научно-исследовательскими ме-
трологическими институтами.

Направляет точные руки 
специалистов-измерителей, 
поверителей, калибровщиков 
главный метролог Алёна Сара-
ева. Как говорится, на главных 
метрологов не обучают – их 
выращивают. Так и Алёна Вла-
димировна выросла из началь-
ника лаборатории теплотехни-
ческих измерений в грамотного 
и компетентного руководителя 
большого подразделения, в 
чьей копилке с каждым годом 
множится число достижений:

– Большой успех – получе-
ние центральной лаборатори-
ей метрологии права на повер-
ку порядка 40 тысяч средств 
измерений на нашем пред-
приятии, право на проведение 
калибровки и ремонта средств 
измерений.

Каждая из этих процедур 
буквально выстрадана. Зато 
сегодня мы сможем сэконо-
мить значительную сумму 
Корпорации, производя все 
эти процедуры на территории 
ВСМПО. Отпадает надобность в 
транспортных расходах. Растёт 
престиж наших сотрудников. 
Внедрено новое программное 
обеспечение, позволяющее 
передавать результаты по-
верки средств измерений в 
Ростехрегулирование. Сильно 
расширилась эталонная база. 
Нашим эталонам по-хорошему 
завидуют многие предприя-
тия. На ВСМПО имеются един-
ственные в России термостаты 
с флюидизированной средой 
для поверки термометров со-
противления и ртутных тер-
мометров. В лаборатории 
расхода и давления новое обо-
рудование по поверке счётчи-
ков электрической энергии 
позволяет поверять до трёх 
счётчиков одновременно. 

Теперь мы можем поверять 
гири. Раньше для этого требо-
валось перевозить рабочие 
эталоны в Новоуральск и Ниж-
ний Тагил. Когда-то понятие 
«компьютер» для меня было 
чем-то настойчиво желаемым, 
а сегодня мы автоматизиро-
вали все рабочие места ка-

либровки термопар и других 
средств измерения. В цен-
тральной лаборатории метро-
логии наработан серьёзный 
пласт теоретической базы, и 
мы не собираемся останавли-
ваться на достигнутом. Наши 
задачи – расширить область 
аккредитации. Новая эталон-
ная база позволит забрать у 
центров измерений их работу. 
В нашей лаборатории доста-
точно и специалистов, и мето-
дик, чтобы справиться с более 
широким спектром задач.

Разумеется, почувствовать 
в себе силы дали нам наши 
идейные вдохновители. Люди, 
имеющие огромный опыт ра-
боты и с правовой, и с техни-
ческой, и с нормативной базой. 
Багаж знаний они передают как 
специалистам службы, так и ме-
трологам других предприятий, 
которые обращаются к ним за 
советом.

Говоря о метрологии ВСМПО, 
нельзя не сказать об Иване 
Петровиче Яшкине, который 
10 лет руководил службой, 
Юрии Вениаминовиче Махнё-
ве, Василии Ивановиче Смоль-
кине, Александре Ивановиче 
Степанцеве. Умные, интерес-
ные, с ними было приятно рабо-
тать. Особые слова произнесу в 

адрес заместителя директора 
по качеству Натальи Семёнов-
ны Сеталовой – она остаётся 
нашим гуру. Хочу поблагода-
рить за слаженную работу на-
чальников всех лабораторий: 
Любовь Балыкову, Вячеслава 
Медведева, Александра Яшки-
на, Павла Мещанинова, Алек-
сея Романова. Всему коллекти-
ву пожелаю гармонии в семье, 
творческих успехов и, конечно 
же, счастья.

В  чёМ  изМеряетСя 
СчаСтье  МетрОлОга? 

На этот вопрос специалисты 
службы метрологии отвечали 
по-разному. Для одних счастье 
измеряется широтой улыбок 
друзей, для других – здоровьем 
родных, третьи видят счастье 
в смехе внуков и внутренней 
гармонии.

Михаил Наливайко, слесарь-
наладчик КИПиА, ответил, что 
для него, как, впрочем, и для 
многих в службе, счастье – на-
блюдать, как работает отре-
монтированный прибор. Олег 
Показаньев, мастер по ремон-
ту,  сказал, что счастье – когда 
работа приносит радость. Пусть 
будет больше счастливых дней 
у самой точной службы пред-
приятия, пусть чаще инжене-
рам, работающим по стандар-
там, приходят нестандартные 
решения проблем, пусть не 
будет погрешностей ни в изме-
рениях, ни в жизни.

Ольга шапкина

Вадим Оносов, слесарь КИПиА

Иван Яшкин, Анастасия Самойленко, Павел Мещанинов, Надежда 
Мунштукова, сотрудники лаборатории геометрических измерений

Гальнур Рудакова, слесарь КИПиА

счастья  и  любви недоянварь

на совещании руко-
водящего персонала 
корпорации ВСМпО-
аВиСМа, на котором 
подводились итоги ян-
варя, докладчики – кор-
поративные директора 
– чаще всего употребля-
ли глаголы с приставкой 
«недо-»: недовыполни-
ли, недосдали, недосле-
дили, недопроверили, 
недополучили, недоот-
правили.

При том, что на 2012 год 
запланировано серьёз-
ное увеличение объёмов 
производства, январь со-
хранил свою репутацию 
«месяца-раскачки». 

«По итогам января вы-
полнение бизнес-плана 
составило 62 процента» 
– с такой констатации на-
чал свой доклад директор 
по производству Дмитрий 
Трифонов. По российскому 
титану картина выглядит 
лучше: бизнес-план выпол-
нен на 93,6 процента. Сум-
марное выполнение плана 
по российскому и экспорт-
ному титану составило 
86 процентов. 

Для большинства цехов 
заказы сформированы на 
всё первое полугодие. Но 
эту благополучную карти-
ну портит ситуация в двух 
подразделениях: без зака-
зов пока цех № 1 по произ-
водству алюминия, в такой 
же ситуации и цех № 30. 
Служба маркетинга актив-
но пытается найти работу 
для цеха по производству 
сварных труб, но на сегод-
ня – безуспешно.

Огорчил январь и стати-
стикой по браку. Её пред-
ставил директор по каче-
ству Михаил Ледер. 

Генеральный дирек-
тор Корпорации ВСМПО-
АВИСМА Михаил Воеводин, 
внимательно выслушав до-
клады по производству, по 
качеству, по снабжению, по 
экономике, по ремонтам, 
подвёл черту:

– Больше времени на 
раскачку у нас нет. В про-
шлом году были объек-
тивные обстоятельства 
неритмичности выпол-
нения производственной 
программы: из-за перебо-
ев с поставкой губки весь 
план свалился на второе 
полугодие. 

В этом году губки доста-
точно. И всё зависит толь-
ко от того, как мы будем 
работать. 

Надо чётко понимать, 
что отставание от сроков 
сдачи чревато очень боль-
шими дополнительными 
расходами на авиатран-
спортировку для того, 
чтобы заказчики получили 
продукцию вовремя. 

Также на совещании 
руководители цехов обсу-
дили планы на февраль и 
март. 

 
Ольга прийМакОВа 
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яна гОрланОВа
Фото Виктора шершнёВа

С долгожданного и зна-
чимого для корпорации 
ВСМпО-аВиСМа события 
началась нынешняя рабо-
чая неделя. В понедельник, 
13 февраля, в кузнечно-
штамповочном цехе № 37 
торжественно, с соблюдени-
ем всех правил и обычаев, 
был запущен пресс усилием 
2,5 тысячи тонн. получилась 
торжественная церемония – 
с шарами, музыкой и почёт-
ными гостями. настоящий 
праздник в разгар корпора-
тивных будней.

Слышать аккорды торже-
ственного марша на металлур-
гическом производстве не-
сколько непривычно. Каждый 
день здесь звучит иная музыка 
– её рождают прессы, кующие 
металл. Но в этот день в цехе 
нашлась работа и сотрудникам 
Дворца культуры, которые обе-
спечили праздничную обста-
новку. А какой праздник без 
шампанского?! И разбитая о 
корпус пресса бутылка сопро-
вождалась громким: «Большому 
кораблю – большого плавания!». 
А выпускали в «плавание» этот 
красивый и мощный «корабль», 
разрезав символическую крас-
ную ленточку, генеральный 
директор Корпорации Михаил 
Воеводин и его советник Вла-
дислав Тетюхин.

корПоративные будни

В  прессовом  оркестре 
новая  прима

Запуск пресса 302 – событие 
весьма долгожданное, и это 
подчеркнул генеральный ди-
ректор:

– Без 302-го пресса мы не 
сможем выполнить программу 
2015 года, не смогли бы реали-
зовать нашу инвестпрограм-
му. Предлагаю день открытия 
пресса 302 считать вторым 
днём рождения всего кузнечно-
штамповочного производства 
ВСМПО!

Теперь в цехе № 37 три 
пресса, которые будут ковать 
основные виды титановых за-
готовок. 206-й сможет выпол-
нять любую работу со слитками 
весом до 5 тонн, а новый 302-й 
с меньшим усилием будет тру-
диться на конечном этапе тех-
нологического процесса, рас-
ковывая прутки на конечный 
размер. Плюс в 2012 году пресс 
усилием 2,5 тысячи тонн будет 
выполнять объёмы радиально-
ковочной машины, которую де-
монтируют в цехе № 22.

Такое разделение работы 
приведёт к повышению произ-
водительности труда, хотя ввод 
дополнительных мощностей 
сам по себе предусматривает 
дополнительные объёмы по 
выпуску продукции.

 

яна гОрланОВа

... и не только

В цехе № 37 засмотреться можно на оборудование...

Объёмы ЗАКа переложены на эти мощные плечи

Путь «Гламы» под управлением Евгения Гончарова 
теперь лежит к новому прессу

Михаил Воеводин и Владислав Тетюхин дают добро 302-му
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Верхняя Салда – это бога-
тейшая история развития ме-
таллургии, это помощь фрон-
ту во время Второй мировой 
войны, это известные выдаю-
щиеся личности, это крупней-
ший в мире производитель 
титана, это чудесная ураль-
ская природа, это добродуш-
ные и отзывчивые люди... и 
задача тех, кто готов взять на 
себя ответственность за буду-
щее салдинцев, – сохранить и 
развить потенциал и возмож-
ности нашего города.

Мне как коренной салдинке 
очень хотелось бы, чтобы сре-
ди нашей молодёжи вырастали 
Грум-Гржимайло и Ольги Аре-
фьевы. Чтобы тёплым летним 
вечером можно было прогу-
ляться по зелёным, красивым 
улицам города. Чтобы мы полу-
чали своевременную и квали-
фицированную медицинскую 
помощь, возвращались с ра-
боты по освещённым и чистым 
улицам, ездили по хорошим 
отремонтированным дорогам, 
в выходные интересно и по-
лезно всей семьёй проводили 
время. А для этого мы должны 
все вместе управлять городом, 
максимально используя уме-
ние консолидироваться.

Прекрасно понимаю, что 
невозможно все городские 
проблемы решить в одноча-
сье: и расширить стоянки ав-
тотранспорта у каждого дома, 
и построить детский городок в 
каждом дворе, и отремонтиро-
вать фасады домов, привести 
в порядок внутриквартальные 
дороги, и всем предоставить 
места в детских садах, и оста-
новить рост затрат на ЖКХ. 
И городской бюджет весьма 
ограничен, и человеческих рук 
на всё не хватает... Но нужно ра-
ботать! Работать в тех условиях, 
которые есть. Действовать эф-
фективно и единой командой, 
не растрачивая время и силы 
на выяснения отношений и 
рассуждения «как бы было хо-
рошо, если бы...».

Но, кроме обязанностей, 
регламентированных 

полномочиями местных депу-
татов, наша команда планирует 
предпринять меры, способные 
повлиять на ситуацию по фор-
мированию казны городско-
го округа. Понятно, что наша 
Дума при всём желании не смо-
жет своим решением изменить 
Налоговый кодекс Российской 
Федерации, в соответствии с 
которым налоговые отчисле-
ния распределяются по трём 

оксана  клИМова, 
кандидат  в  депутаты
Верхнесалдинской  Думы  по  округу  № 5:

«дети  должны 
захотеть  остаться 
в  Верхней  Салде» 

уровням бюджетов. Но у нас 
есть право снова и снова об-
ращаться и в Государственную 
Думу, и в Областное Законода-
тельное Собрание с предложе-
ниями о пересмотре принципа 
бюджетного процесса, который 
сегодня напоминает поговорку 
«Кто везёт, на том и едут».

Корпорация ВСМПО-
АВИСМА, например, в год вы-
плачивает более полутора мил-
лиардов налогов. Плюс люди, 
работающие на предприятии, в 
сумме заплатят более 700 мил-
лионов рублей НДФЛ – так на-
зываемого подоходного нало-
га. А в местный бюджет по этой 
статье дохода – налога с физи-
ческих лиц – поступает менее 
350 миллионов рублей.

Город, в котором зарабатыва-
ются честным трудом огромные 
деньги, не может позволить себе 
нормально отремонтировать 
дороги, без родительских денег 
(дополнительно к официальной 
оплате) содержать детские сады 
и школы. Салдинцы, честно и до-
бросовестно работающие и ак-
куратно оплачивающие налоги, 
вынуждены при госпитализации 
в стационар приносить своё по-
стельное бельё и лекарства.

Или ещё пример явной 
налоговой несправед-

ливости: Корпорация, рассчи-
тавшись со всеми бюджетами, 
направляет сотни миллионов 
рублей из чистой прибыли на 
социальные программы, в том 
числе на поддержание наших 
уважаемых ветеранов. это 
ежеквартальная материальная 
помощь, путёвки в базу отды-
ха «Тирус», лечение в нашей 
корпоративной медсанчасти, 
льготная подписка на завод-
скую газету «Новатор». Вся эта 
помощь с точки зрения Нало-
гового кодекса является до-
ходом пенсионера. А с дохода 
платится налог. К налоговикам 
претензий нет, они выполняют 
свою работу. Есть претензии к 
законодателю! Какой же это до-
ход?! это помощь предприятия 
старикам, которые без неё про-
сто не выживут. Мало того, что 
им приходится платить налог 
в немаленькой сумме, так ещё 
требуется заполнить сложней-
ший бланк декларации. Как-то 
это всё неправильно.

Отдельная тема в этом кон-
тексте – транспортный налог. 
Количество мощных автомо-
билей, а значит, и размер на-
лога, растут в Верхней Салде в 
геометрической прогрессии. 
Только местный бюджет с этого 

налога не получает ни копейки. 
Ни копейки ни на строитель-
ство, ни на ремонты, ни на со-
держание автомобильных и 
внутриквартальных дорог.

Спору нет, мы обязаны уча-
ствовать в оплате общегосу-
дарственных расходов, но 
оставлять муниципалитетам 
роль Золушки – это нечестно. 
Нечестно, когда Областное За-
конодательное Собрание от-
страивает себе здание из мра-
мора и дорогостоящего стекла, 
меблирует его кожаной мебе-
лью и самой дорогой аппара-
турой, а в салдинском бюджете 
не оказывается средств для ре-
монта текущей крыши здания 
школы.

Более активные действия 
должна предпринимать мест-
ная власть и по вопросам 
эффективного расходования 
средств федерального бюд-
жета. Например, проблема 
получения горожанами ме-
дикаментов по федеральным 
программам. Речь идёт о тя-
желобольных людях, детях, 
каждый прожитый день кото-
рых напрямую зависит от на-
личия определённого набора 
лекарств и медицинских ма-
териалов в домашней аптечке. 
Каждый из нас, к сожалению, 
ощущает на себе дороговизну 
даже тех препаратов, которые 
требуются при ОРВИ или ан-
гине, а когда речь идёт о ле-
карствах при самых страшных 
диагнозах, то цена их такова, 
что не под силу даже семье с 
доходом выше среднего. Как 
салдинские депутаты могут 
помочь? Могут, настойчиво 
информируя о проблемах про-
винциальных жителей высшие 
властные структуры.

И будет правильным, если 
на одном из первых заседаний 
Думы Верхнесалдинского го-
родского округа нового созыва 
депутаты примут обращение к 
Государственной Думе и ново-
му Президенту о необходимо-
сти более строгого контроля за 
расходованием государствен-
ных средств, направленных в 
федеральные социальные про-
граммы, и пересмотра налого-
вой политики в пользу малых 
городов, где на самом деле и 
начинается Россия.

У меня нет опыта депутат-
ской деятельности, но 

верю, что мои более опытные 
по предвыборной кампании 
коллеги поддержат и научат 
меня, как в рамках полномочий 
местной Думы:

Округ  №  5
Улицы Энгельса, 62, 64, 64-1, 64-2, 66-1, 66-2, 81-1, 81-2, 

81-3, 81-4, 81-5, 83-1, 83-2, 83-3, 83-4, 85-1, 85-2; Береговая, 
1-12; Воронова, 1, 3, 5; переулок Советский; улицы Проле-
тарская, 66-113; Советская, 58-80 (чётные), 121-145 (нечёт-
ные); Энгельса, 58-1, 60-1, 60-2, 60-3, 62-1, 62-2, частные 
дома, 72, 74, 76, 78, 82, 84; Карла Маркса, 49, 49-а, 51, 65-1, 
65-2, 69, 69-1.

Платная печатная площадь предоставлена по заказу кандидата в депутаты Думы городского округа шестого созыва по одномандатному избирательному округу № 5 Климовой Оксаны Петровны. 
Оплачено из средств избирательного фонда кандидата в депутаты Думы городского округа шестого созыва по одномандатному избирательному округу № 5 Климовой Оксаны Петровны.

• повысить эффективность 
работы УЖКХ, исключив не-
рациональное использование 
ресурсов, оплата за которые 
ложится на плечи горожан;

• активизировать молодёжь 
города, прекратив раз и на-
всегда превращать в кампаней-
щину важнейшее дело – патри-
отическое воспитание юных 
салдинцев. Привлечь их к бла-
гоустройству дворов, стимули-
ровать к созданию волонтёр-
ских объединений для помощи 
ветеранам, инвалидам, детям, 
оставшимся без попечения ро-
дителей;

• добиться целевых инвести-
ций в городской бюджет, чтобы 
стало реальностью создание 
специализированного соци-
ального магазина для салдин-
цев с минимальными доходами; 
строительство современного 
кинотеатра и развлекательно-
го клуба; детского кафе и парка 
аттракционов;

• создать эффективную систе-
му контроля и регулирования 
расписания движения обще-
ственного транспорта, сделать 
его удобным и доступным для 
горожан всех возрастов;

• мотивировать представите-
лей малого и среднего бизне-
са спонсировать социальные 
проекты учреждений культу-
ры, спортивных организаций, 
благотворительных программ, 
мероприятий по благоустрой-
ству микрорайонов города.

Вот таковы основные тезисы 
моей предвыборной програм-
мы, осуществить которую мож-
но, ещё раз повторю, только в 
консолидации с единомышлен-
никами и работая в команде. 
Решая глобальные и общего-
родские проблемы, командой 
легче выполнить и наказы из-
бирателей конкретного округа. 
В моём случае – это округ № 5, в 
одном из домов которого живу 
и я с двумя дочками. Мечтаю о 
том, чтобы мои девчонки оста-
лись в Верхней Салде, когда 
станут взрослыми. И я приложу 
максимум усилий, чтобы им за-
хотелось этого.

До дня выборов осталось 
чуть более трёх недель. 

Наша команда будет макси-
мально использовать это вре-
мя для встреч с избирателями 
и ответов на вопросы горо-
жан. Понимаю, что ко мне как 
к человеку, возглавляющему 
аппарат руководителя градо-
образующего предприятия, у 
салдинцев есть немало вопро-
сов. Готова ответить на них. 
Готова дополнить свою пред-
выборную программу вашими 
предложениями, которые вы 
можете передать по телефону 
группы поддержки команды 
кандидатов ВСМПО 6-29-00.

Оксана клиМОВа, 
руководитель аппарата 

генерального директора 
корпорации ВСМпО-аВиСМа

Городской портал Верхней и Нижней Салды
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Оплачено из средств избирательного фонда кандидата в депутаты Думы городского округа шестого созыва по одномандатному избирательному округу № 8 Тархова Михаила Сергеевича.

наверное, многие из нас 
хоть раз представляли себя 
в роли или президента, или 
важного государственного 
деятеля, ловко распределя-
ющего народные блага, по-
могающего всем и вся. не раз 
наверняка ворчали: «куда 
власть смотрит?! Вот мне бы 

дали власть...». казалось бы, 
чего проще: если ты – граж-
данин россии и постоянно 
проживаешь в этой стране, 
ты старше 21 года – можешь 
идти в депутаты. пред-
седатель профкома цеха 
№ 21 корпорации ВСМпО-
аВиСМа, кандидат в депута-
ты думы по округу № 8 Ми-
хаил тархов, однажды сказал 
себе: «критиковать – дело 
несложное. надо что-то ре-
альное сделать самому для 
решения проблем».

Много лет работая сначала 
на общественных началах, за-
тем на выборной должности 
профсоюзного лидера, еже-
дневно общаясь с людьми и 
решая их заботы, Михаил Сер-
геевич уверен, что не место 
красит человека и что только 
из-за незнания всей специфи-
ки депутатской работы можно 
сделать поспешные выводы о 
том, что «депутаты сидят и бес-
полезную думу думают».

– Лёгкого пути никогда не 
искал и искать не собираюсь, – 
говорит кандидат. – Это толь-
ко с виду кажется, что рабо-
та депутата заключается в 
том, чтобы собраться раз в 
месяц на заседание, проголосо-

Михаил  тарХов, 

кандидат  в  депутаты 
Верхнесалдинской  Думы  по  округу  № 8

Вода  камень  точит

вать за несколько вопросов и 
разойтись. На самом-то деле 
это каждодневный труд. От-
ветственный и беспокойный. 
Ведь от депутатов зависит, 
какой будет принят закон, как 
он повлияет на развитие окру-
га, судьбу его жителей. Чем-то 
депутатская работа похожа 

на профсоюзную – очень ин-
тересная, но неблагодарная. 
Стараешься сделать как мож-
но больше для людей, но всегда 
есть тот, кто будет недово-
лен. Но руки не опускаю! Да и не 
за благодарность работаешь, 
а за совесть.

Именно так – за совесть – на-
мерен работать Михаил Тархов 
и на новом для себя – депутат-
ском – уровне. И эту более вы-
сокую для себя планку Михаил 
Сергеевич определил не про-
сто как очередную ступень в 

развитии и карьере, а как не-
кое испытание своих сил.

– Во-первых, для любого муж-
чины представлять свой го-
род, отстаивать интересы го-
рожан – это честь. Во-вторых, 
хочется испытать свои силы, 
узнать, получится ли, справ-
люсь ли. В-третьих, быть де-
путатом – это возможность 

получить определённый опыт 
и более широкий спектр рыча-
гов для решения людей, рабо-
тающих рядом со мной.

Как и любой нормальный че-
ловек, Михаил Тархов неравно-
душен ко всему, что происходит 
в стране и родном городе. Счи-
тает, что в Верхней Салде, где 

живут наши родители, где жить 
нашим детям, должна быть 
возможность не только иметь 
хорошую работу, но и всё, что 
нужно человеку для гармонич-
ной жизни.

– Многие сейчас сетуют, 
что у нас в Салде нет мест, 
где можно отдохнуть. Это 
вопрос спорный! Кто хочет 
и умеет отдыхать, успешно 
это делает. У меня с этим нет 
проблем: на природе с семьёй и 
друзьями, хожу в баню и в го-
сти к близким людям, иногда 
удаётся выкроить часок для 
боулинга и вечера в кафе, но 
это бывает очень редко – по 
выходным я учусь.

В профессиональной – проф-
союзной – области Михаилу 
учиться приходится часто: на 
семинарах и в Екатеринбурге, 
и в Москве в Академии тру-
да и социальных отношений. 
Полученные знания очень 
помогают ему в организации 
работы молодёжной комис-
сии профкома ВСМПО, кото-
рую он курирует несколько 
лет, являясь заместителем 
председателя Молодёжного 
совета Областного комитета 
профсоюза Авиационной про-
мышленности.

– По первому образованию 
я – инженер по обработке ме-
таллов давлением. Безусловно, 
инженерные знания помогают 

мне и в профсоюзной работе 
при решении спорных вопросов 
в цехе № 21. Но по специально-
сти я не работаю уже седьмой 
год. И мне пока не хватает 
навыков социального менед-
жмента. Работа с людьми 
значительно сложнее отладки 
любого, даже самого капризно-
го, оборудования. Многие наши 

работники всё ещё считают, 
что мы живём в сказочном 
социализме, это видно по их 
рассуждениям и поведению. 
Но на дворе давно капита-
лизм. В моей работе просто 
необходимы экономические и 
юридические знания и навыки. 
Защищать трудовые права и 

социально-экономические ин-
тересы наших сотрудников, 
не ориентируясь в правовых 
вопросах, очень трудно, а са-
моучение не всегда эффектив-
но. Поэтому я получаю необхо-
димые мне знания в Уральском 
государственном экономиче-
ском университете по специа-
лизации «Экономика и право». Я 
сейчас на втором курсе. Уверен, 
что образование пригодится 
мне и в депутатской работе.

Блиц-опрос
– Согласны ли Вы с утверж-

дением, что мужчина должен 
посадить дерево, построить 
дом и вырастить сына?

– Согласен, с некоторой ого-
воркой. Важно ведь не только, 
к примеру, посадить дерево, но 
и в дальнейшем ухаживать за 
ним, чтобы оно росло и дари-
ло людям красоту или вкусные 
плоды. То же самое с домом. 
Ну а уж про детей и говорить 

нечего. Прежде чем ребёнок 
вырастет, много труда нужно 
вложить в его воспитание и об-
разование.

Мы с моим сыном Лёвой 
уже сейчас всё делаем вместе: 
вместе моем посуду, помога-
ем маме готовить ужин, даже 
строим баню вместе. Несмо-
тря на то, что ему всего три с 
половиной года, он уже умеет 
пользоваться и молотком, и 
пассатижами, всё ему инте-
ресно, а значит, мы своим при-
мером должны показать, как и 

Округ  №  8 
Улицы Карла Маркса, 77, 77-1, 79, 79-1, 81, 83, 85, 87, 89; 

Энгельса, 68, 68-1, 68-2, 70-1, 74, 76-1, 80; Воронова, 2, 2-1, 
2-2, 2-3, 2-4, 4, 6, 8, 8-1, 8-2, 8-3, 8-4, 10, 10-1, 10-2, 12-2; Эн-
гельса, 72.
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«Критиковать – дело несложное. 
Надо что-то реальное сделать са-
мому для решения проблем»

Это только с виду кажется, что ра-
бота депутата заключается в том, 
чтобы собраться раз в месяц на за-
седание, проголосовать за несколько 
вопросов и разойтись

Можно сделать пару-тройку звон-
ков и успокоиться, а можно проби-
вать проблему ежедневно, ежечасно

что делать. Помните, как у Ма-
яковского: что такое хорошо и 
что такое плохо.

Доброта, уважение к людям, 
к нашим бабушкам и дедушкам 
– вот главные качества, кото-
рые стараемся воспитать.

– какие качества Вы цени-
те в людях?

– Лучше скажу, какие не 
приемлю: лицемерие и пустую 
болтовню – желание посплет-
ничать.

– почему именно округ 
№ 8?

– Округ № 8, где я балло-
тируюсь, мне знаком, хоть я 
здесь и не живу. Но здесь жи-
вут мои друзья, знакомые, у ко-
торых такие же проблемы, как 
и у всех жителей: коммуналка, 
отсутствие хороших дорог. Не 
буду вводить в заблуждение 
избирателей, разбрасывая 
обещания выполнить всё и 
вся. Но в то же время прекрас-
но понимаю, что от того, как ты 
будешь решать тот или иной 
вопрос, и зависит результат. 
Можно сделать пару-тройку 
звонков и успокоиться, а мож-
но пробивать ежедневно, еже-
часно проблему, недаром го-
ворят «Вода камень точит».

Проигрывать не люблю и не 
умею по жизни, а значит, при-
ложу все усилия для достиже-
ния поставленных целей.

– если не депутат, то кто? 
– Просто председатель проф-

кома цеха № 21 Михаил Тархов. 
Несомненно, для меня как для 

человека, который имеет опре-
делённую жизненную позицию, 
определённые цели, участие в 
выборах и депутатская рабо-
та имеют большое значение. 
Не хотелось бы спешить с вы-
водами и преждевременной 
оценкой. Главное – в любой си-
туации оставаться человеком, 
ведь о человеке судят по его 
поступкам и делам.

И, в конце концов, если не 
Тархов, то кто?!

 Марина СеМёнОВа 

Многие наши работники всё ещё 
считают, что мы живём в сказоч-
ном социализме

Городской портал Верхней и Нижней Салды
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зачем директору школы 
№ 1 Владимиру попову де-
путатский мандат? Ответ, на 
первый взгляд, напрашива-
ется сам собой: он как руко-
водитель стремится отстаи-
вать интересы пушкинской 
школы и добиваться привле-
чения областных средств на 
строительство нового здания.

Однако у самого Владими-
ра Михайловича намерения 
куда масштабнее – он надеется 
наладить сетевое взаимодей-
ствие образовательных учреж-
дений Верхней Салды, создать 
команду единомышленников 
среди директоров и педагогов 
с передовыми взглядами. Об-
разование, по мнению Влади-
мира Попова, не может быть 
статичным, оно должно впи-
тывать современные веяния. 
Нужно уходить от консерватиз-
ма, иначе можно потерять ав-
торитет и уважение учеников, 
ведь им сегодня неинтересно 
воспринимать материал с по-
мощью просто доски и мела.

Чувство команды знакомо 
Владимиру Попову ещё с дет-
ства, когда, будучи учеником 
школы № 1, он всерьёз увлёкся 
спортом, играл за заводскую 
сборную в хоккей и футбол. 
Умеет ли он проигрывать? На 
спортивной арене, конечно, 
приходилось, но в жизни всег-
да отстаивает свою точку зре-
ния, даже если его мнение идёт 
вразрез со взглядами «верхов».

Наш кандидат – человек 
целеустремлённый. Наметил 
связать свою жизнь со спор-
том – шёл к мечте маленькими 
и большими шагами. Вначале 
– учёба на заочном отделении 
техникума физической культу-
ры в Екатеринбурге с переры-
вом на службу в армии. Затем 
– областной педагогический 
институт по специальности 
«физическая культура». Была в 
карьере и производственная 
линия, когда Владимир Попов 
трудился на ВСМПО слесарем-
ремонтником и мастером по 
подготовке производства. Но 
желание связать свою жизнь 
с учительством перевесило 
социальные и материальные 
гарантии, которые предостав-
ляло градообразующее пред-
приятие.

Владимир Михайлович 
ушёл в школу. Директорской 
должности, на которую его 
пригласили в 2001 году, пред-
шествовала работа учителем 
физкультуры в школах № 3 
и 6. А уже в 2007 году школа 
№ 1 под руководством Влади-
мира Михайловича победила в 
конкурсе инновационных про-
грамм в рамках национального 
проекта «Образование. Наша 

Печатная площадь предоставлена по заказу кандидата в депутаты Думы Верхнесалдинского городского округа шестого созыва по округу № 6 Попова Владимира Михайловича. 
Оплачено из средств специального избирательного фонда кандидата в депутаты Думы Верхнесалдинского городского округа шестого созыва по округу № 6 Попова Владимира Михайловича.выборы-2012

владимир  ПоПов, 
кандидат  в  депутаты 
Верхнесалдинской  Думы  по округу  № 6

Школа не услугу оказывает, 
а личность формирует

новая школа». Победной награ-
дой стал грант – один миллион 
рублей. В этом же 2007 году 
Владимира Попова наградили 
Почётной грамотой Министер-
ства образования Свердлов-
ской области.

Каким Владимир Попов ви-
дится коллегам – коллективу 
школы № 1? Демократичным, 
умеющим выслушать чужое 
мнение. Пользуется доверием 
учеников и авторитетом сре-
ди родителей. Красноречивым 
примером станет переезд шко-
лы на временные квартиры, 
когда по первому зову дирек-
тора родители и старшеклас-
сники упаковывали, грузили 
мебель и необходимые сред-
ства обучения. Владимир Ми-
хайлович – пример для своих 
учеников. Он может органи-
зовать старшеклассников на 
работу, а может и сам, засучив 
рукава, чистить крышу от сне-
га, ремонтировать сантехнику 
и косить траву возле школы, 
зная, что дополнительных 
средств в городском бюджете 
на это не запланировано.

– Владимир Михайлович, 
за что бы Вы поставили себе 
«зачёт» в директорской дея-
тельности?

– Себе оценку выставлять 
трудно, но из положительно-
го стоит отметить тот факт, что 
весь наш коллектив старается 
поддерживать традиции школы 
и сохранить её самобытность. 
В то же время мы с коллегами 
стремимся внедрять новые ве-
яния в педагогических техноло-
гиях. Так, нам удалось освоить 
обучение по индивидуальным 
учебным планам, когда стар-
шеклассник выбирает для себя 
именно те дисциплины, кото-
рые будут являться базовыми 
при его дальнейшем образова-
нии. С моделью реализации ин-
дивидуальных учебных планов 
мы вышли на грант. Существу-
ют также другие возможности 
привлечения средств. Здесь са-
мое главное для руководителя 
– мотивировать коллектив.

График учёбы по триместрам 
(пять недель учёбы, одна неде-
ля каникул), существовавший 
в стенах старой школы, также 
успешно показал себя в обра-
зовательном процессе. Дети не 
уставали, возникала некая рит-
мичность учёбы.

– по каким критериям 
можно оценить качество 
среднего образования в на-
шем районе? по количеству 
ребят, поступивших в вузы?

– Не назвал бы этот показа-
тель объективным. Существует 
убеждение, что с введением ЕГэ 
появилась независимая оценка 

качества знаний. В предыдущие 
годы, в связи с низкой рождае-
мостью, институты испытывали 
некий дефицит, поэтому при-
нимали всех, кого – на бюджет-
ной, кого – на коммерческой 
основе. Поступление в вуз – 
хорошо, плюс школе, что она 
подготовила выпускника. Но не 
всем нужно идти в институт. это 
должны прекрасно понимать и 
родители, и педагоги, и руково-
дители в сфере образования. 
Если человек выбрал для себя 
профессию защищать страну, 
специальность токаря, повара, 
строителя или труд на добы-
вающих предприятиях в роли 
рабочего – это тоже хорошо. 
Хорошо, когда человек реали-
зовал себя и находит перспек-
тивы роста в своей профессии. 
И пусть он получил специаль-
ность в техникуме или лицее – 
он нашёл себя. Хотя, вернусь к 
вопросу, процент поступивших 
в вузы салдинских ребят доста-
точно высок по области.

– есть ли у Вас свои, дирек-
торские, постулаты?

– Может, я в этом плане ли-
рик или романтик. Для меня 
главное – чтобы учителя и уче-
ники находили общий язык. 
Считаю, что образовательный 
процесс может строиться толь-
ко на взаимопонимании. Толь-
ко тогда каждый из его участ-
ников достигнет своей цели. 
Используется ли при этом инте-
рактивная доска или обычный 
мел – главное, что единение 
целей достигнуто. Сегодня всё 
громче звучит понятие «обра-
зовательная услуга». Но глав-
ное отличие образования от 
других услуг (коммунальных, 
торговых, риелторских...) – это 
то, что мы формируем Лич-
ность. Здесь главное – обще-
ние, которое не вписывается в 
понятие услуги. Важно, чтобы 
не случился перекос. Систе-
ма образования не должна 
уходить из педагогики в ком-
мерцию. Хочу, чтобы дети шли 
в школу с радостью, не жили 
только ожидаемым результа-
том оценки в дневнике, а пони-
мали, что знания пригодятся в 
будущем, и получали удоволь-
ствие от учёбы уже сегодня.

– но депутатство не может 
ограничиться только школь-
ной темой. знакомы ли Вам 
проблемы города?

– Да, разумеется. Вряд ли есть 
человек, с ними незнакомый 
– они вокруг нас. Что касается 
проблем округа № 6, в котором 
я зарегистрирован в качестве 
кандидата, то они не отлича-
ются от соседних. это ужасное 
состояние дороги по улице 

III Интернационала, проблемы с 
водой в частном секторе, недо-
статочная освещённость улицы 
Карла Маркса. У нашего города 
есть хороший потенциал стать 
городом светлым, уютным и 
благоустроенным.

– Вы желаете городу при-
влекательности, а Ваш сын 
живёт и работает в екатерин-
бурге...

– это тайная родительская 
тоска, здесь он не нашёл работу 
по специальности. Сейчас Паша 
трудится в известной амери-
канской компании «Джонсон и 
Джонсон». Занимается постав-
ками медицинского оборудова-
ния. Непростая работа, частые 
командировки, переговоры, 
но ему нравится, он хорошо 
владеет английским языком, 
проходил стажировку в США 
и Англии. Сейчас его главная 
должность – папа! Соответ-
ственно, я тоже получил «повы-
шение»: теперь я – дедушка!

– Владимир Михайлович, 
если Вас изберут депутатом, 
будете отключать эмоции 
при принятии решений?

– До конца отключить эмо-
ции вряд ли удастся. Но здра-
вый смысл в моих действиях 
всегда присутствует. А эмоции... 
Мы же не компьютеры, а слава 
Богу, живые люди.

– какой Владимир попов 
без директорского портфе-
ля, дома?

– Обычный человек, для ко-
торого самое приятное занятие 
– в кресле перед телевизором 
покричать во время хоккея или 
футбола. От плохого настрое-
ния – стройка (дом строю, хотя 
вечером в выходные дни ни 
рук, ни ног!). Обожаю лыжи. В 
отпуске удаётся побольше по-
читать. Когда-то открыл для 
себя Омара Хайяма, и с удо-
вольствием его периодически 
перечитываю. В этом же ряду 
– Леонид Филатов, с его весё-
лыми сказками.

– на политической арене 
Вы впервые...

– Были мысли попробовать 
себя на выборах, но, признаюсь, 
не решался. Теперь я – в команде 
и чувствую поддержку. Я не под-
веду тех, кто оказал мне дове-
рие. Пользуясь случаем, вновь 
хочу обратиться со словами 
благодарности к Корпорации 
ВСМПО-АВИСМА и её руководи-
телю. Не могу себе представить, 
что было бы со школой, если бы 
Михаил Викторович Воеводин 
не проявил такую заинтересо-
ванность нашей судьбой. Имен-
но эта поддержка вселила в наш 
коллектив уверенность, что но-
вая школа будет!

Ольга шапкина

Округ № 6 
Улицы Карла Маркса, 69-2, 71-1, 71-2, 75, 77-2; 1 Мая, 38-

143, III Интернационала, 52-213; Береговая, 16-65; Карла 
Маркса, 11, 13, 25, 27, 57, 151, 153, 26-134 (чётные); Ленина, 
13, 16, 18, 15-31 (нечётные); Моральская, 2-12; пер. Нагор-
ный, 1-7; Уральских добровольцев, 3-79-а; коллективные 
сады; Карла Маркса, 15-23 (нечётные), 29, 31, 37, 39, 41, 43, 
45; Ленина, 3, 5, 7. 
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В нашем городе есть люди, 
чья жизнь настолько пере-
плетена с заводом, что их 
личная биография уже ста-
новится частью истории 
ВСМпО. трудовая судьба 
Валерия павловича Мохова 
– это хроника жизни корпо-
рации с 1972 года.

После окончания метал-
лургического факультета 
УПИ он начал трудовой путь 
инженером-исследователем 
прокатного производства. Но 
уже во время учёбы Мохов был 
настоящим трудягой. Студен-
ческий профсоюз ещё долго 
вспоминал Валерия Павлови-
ча как ценного организатора и 
идейного вдохновителя новых 
форм работы. Непонятное сло-
во «взаимозачёты» выразилось 
в небывалой по тем временам 
роскоши – в общежитии метал-
лургов появился цветной теле-
визор!

Лидерские качества, нерав-
нодушие к делу и полученная 
от природы в дар харизма – вот 
залог успешной и непростой 
трудовой биографии Валерия 
Павловича. Служил в Забай-
кальском военном округе. До-
служился до командира роты 
и вернулся в цех № 10 ВСМПО, 
где шло освоение новых техно-
логий листопрокатного произ-
водства.

Работал начальником про-
изводства титанового прока-
та управления предприятия, 
начальником прессового, 
трубопрофильного и сорто-
прокатного цеха № 3. Не раз 
избирался председателем Со-
вета начальников цехов. Ак-
тивно проявил свои лучшие 
качества в должности помощ-
ника генерального директора 

валерий  МоХов,
кандидат  в  депутаты 
Верхнесалдинской  Думы 
по  округу  № 10

Борозды 
не  
испортит 
и  вспашет, 
как  надо!

Корпорации по связям с адми-
нистрацией муниципального 
округа. 

Он всегда находится в гуще 
событий и в поиске решений 
проблем, которые препод-
носит жизнь. Перед глазами 
Валерия Павловича прошло 
несколько исторических эпох 
жизни предприятия: от рас-
цвета в период «холодной 
войны» и работы на оборонку, 
через голодные годы пере-
стройки до налаживания но-
вых отношений и подходов к 
заказчикам. Именно служба 
качества, которой он зани-
мался, обеспечила сохране-
ние традиций и опыта, нако-
пленного прошлыми годами, 
и позволила приспособиться 
к рынку.

Глубокое знание предмета 
производства, заводской жиз-
ни и её насущных проблем 
всегда отличали Валерия Пав-
ловича.

Одновременно с решени-
ем трудовых вопросов он вёл 
работу в профсоюзной орга-
низации и в составе Совета 
молодых специалистов. В своё 
время именно Мохов сумел пе-
реломить систему и добиться, 
чтобы молодым специалистам 
в каждом новом доме выделя-
ли квартиры.

– Мы добились, что ни один 
молодой специалист в 1973-
1980 годах не уехал из Верхней 
Салды из-за нерешённого жи-
лищного вопроса.

В 2008 году горожане ока-
зали доверие Валерию Пав-
ловичу, избрав его депутатом 
городской Думы пятого созы-
ва. Здесь его ждала работа в 
самой сложной комиссии – по 
городскому хозяйству. Ох, уж 

эти плохие дороги, гнилые тру-
бы, уход коммунальных денег 
непонятно куда. И здесь завод-
ской опыт и хватка пригоди-
лись депутату.

Чтобы решать вопросы го-
родского масштаба, недоста-
точно быть только хорошим, 
умным и порядочным челове-
ком. Необходимо быть ещё и 
политиком и иметь опыт успеш-
ного руководителя. И, конечно 
же, быть неравнодушным жи-
телем нашего города. Валерий 
Павлович Мохов идеально 
подходит для работы в Думе 
Верхнесалдинского городско-
го округа.

– Нам, салдинцам, повезло, 
что есть человек, которому 
можно доверить право защи-
щать наши интересы, гра-
мотно и ответственно при-
нимать городские законы, – так 
отзывается о нашем депутате 
заместитель директора УЖКХ 
Ирина Тодуа.

Наш ЖКХ с ворохом его 
проблем не даёт почивать на 
лаврах, и хотя изменения в 
городе к лучшему видны не-
вооружённым глазом, ряд 
проблем Валерий Павлович 
обозначает очень чётко. Одна 
из них – низкий уровень ка-
чества обслуживания домов 
и дворов – напрямую связана 
со слабой вовлечённостью го-
рожан в вопросы управления 
собственным имуществом. За-
частую собственники действи-
тельно не участвуют в реше-
нии проблем. Валерий Мохов 
уверен:

– Вводимые сейчас советы 
многоквартирных домов не-
обходимы. Но, как и у всего 
нового, здесь много вопросов, 
и необходима депутатская 

помощь по их введению. Мы 
– собственники. И если мы не 
хотим ничего сделать сами 
для себя, никто за нас не сде-
лает.

В 2010 году Валерий Павло-
вич стал первый раз в своей 
биографии членом партии – 
партии «Единая Россия».

У кандидата в депутаты Ва-
лерия Мохова уже есть опыт в 
решении проблем, с которыми 
приходят избиратели. Он по-
нимает, почему пока не уда-
лось решить многие вопросы, 
связанные с содержанием и 
ремонтом жилого фонда, за-
пущенностью газонов и вну-
тридомовых дорог, зелёных 
зон, особенно на бесхозных 
территориях, уличным осве-
щением, состоянием контей-
нерных площадок для мусо-
ра, работой общественного 
транспорта, теплоснабжением 
городского жилищного фонда, 
автопарковками.

Вопросы, которые он реша-
ет в качестве депутата, – это 
вопросы нашей повседневной 
жизни. Именно от того, как они 
будут решены, зависит её безо-
пасность, устроенность и про-
должительность, наконец.

Завод дал ему возможность 
реализоваться как личности и 
как руководителю. Закономер-
но, что такие люди, как Вале-
рий Павлович, уходя с произ-
водства, находят приложение 
своим силам в городских делах 
и в вопросах политики. Как го-
ворят в народе, старый конь 
борозды не портит, а опыт 
общения и решения проблем – 
вещь бесценная.

ирина танкиеВСкая

Округ  №  10 
Улицы Воронова, 14-24 (чётные), 12-1; районная – коттед-

жи; Энгельса, 76, 76-2, 78, 78-1, 93-1, 93-3, 93-4, 97-1, 99-2, 
99-3, 99-4; Спортивная, 12, 12-1, 12-2, 14, 16, 17, 17-1; Устино-
ва, 1, 5, 7, 11, 11-1; посёлок чернушка; Ломовка.

Печатная площадь предоставлена по заказу кандидата в депутаты Думы Верхнесалдинского городского округа шестого созыва по округу № 10 Мохова Валерия Павловича.
Оплачено из средств специального избирательного фонда кандидата в депутаты Думы Верхнесалдинского городского округа шестого созыва по округу № 10 Мохова Валерия Павловича.
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тИШь да Гладь – 
выборная 
блаГодать

Осталось 15 дней до 
выборов. В Верхней Сал-
де, так же, как и у наших 
соседей в нижней Салде, 
и ещё в 25 муниципаль-
ных образованиях Сверд-
ловской области, будут 
выбирать не только пре-
зидента российской Фе-
дерации, но и депутатов 
местных дум.

Как уже сообщал «Нова-
тор» (№ 5 от 4 февраля 2012 
года), в нашем городском 
округе зарегистрированы 
все кандидаты в депутаты, 
направившие документы в 
окружные комиссии: и те, 
кто идёт на выборы в по-
рядке самовыдвижения, и 
те, кого выдвинула полити-
ческая партия.

Забывчивые 
кандидаты 

Сведения, предостав-
ленные кандидатами о до-
ходах и биографических 
данных, проверили в тер-
риториальной избиратель-
ной и в окружных комисси-
ях. Документы о наличии 
или отсутствии судимости 
кандидатов поступили из 
органов внутренних дел 
уже после процедуры реги-
страции, но сегодня с пол-
ной уверенностью можно 
сказать: тех, кто не дружит с 
законом, среди претенден-
тов на депутатский мандат 
Думы Верхнесалдинского 
городского округа нет. Но 
есть забывчивые. это те, 
кто при заполнении сведе-
ний не вспомнили обо всех 
денежных поступлениях, а 
также об имеющемся иму-
ществе.

Кто-то из кандидатов за-
был о мотоцикле, другой 
– о гараже, есть факты о 
неуказанных в сведени-
ях земельном участке и 
квартире. Двое кандида-
тов занизили свои дохо-
ды, правда, в большинстве 
своём на незначитель-
ные суммы: от 400 рублей 
до шести тысяч. Один из 
кандидатов-списочников 
«запамятовал» 616 616 ру-
блей и долю в уставном ка-
питале предприятия, чьим 
генеральным директором 
он является. Но как бы то 
ни было, все данные были 
исправлены и уточнены, 
поэтому все кандидаты 
вступили в предвыборную 
борьбу.

«отличились»
Активных предвыборных 

баталий пока не наблюда-
ется. В газетах кандидаты-
самовыдвиженцы и канди-
даты политических партий 
стали заявлять о себе по-
средством публикаций. На 
этой неделе политические 
партии должны были опу-
бликовать свои 
п р е д в ы б о р н ы е 
программы.

Городской портал Верхней и Нижней Салды
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Платная печатная площадь предоставлена по заказу кандидата в депутаты Думы городского округа шестого созыва по одномандатному избирательному округу № 9 Шанина Даниила Александровича. 
Оплачено из средств избирательного фонда кандидата в депутаты Думы городского округа шестого созыва по одномандатному избирательному округу № 9 Шанина Даниила Александровича.

Митингуют все... неожи-
данно для многих полити-
ческие баталии ворвались в 
жизнь общества, оно бурлит 
и требует перемен. появля-
ются не только новые пар-
тии и движения, но и новые 
лица в большой и малой по-
литике.

На нашем городском уровне 
накануне выборов в городскую 
Думу мы познакомились с са-
мым молодым, 26-летним кан-
дидатом в депутаты Даниилом 
Александровичем Шаниным.

этот парень – выходец из 
заводской среды, который 
мужает и набирается опыта в 
самом крупном цехе ВСМПО 
– цехе № 21. С особыми эмо-
циями рассказывает Даниил о 
своих первых рабочих буднях: 

– Приходил на работу за 
час, чтобы приготовиться. 
Уставал страшно, но держал-
ся! Пресс 106 был самым загру-
женным. Ребята, заболев, на 
больничный не ходили, чтобы 
не подводить бригаду. Ну и я 
старался марку держать.

Нелёгкое ремесло кузнеца 
Даниил освоил досконально 
и работал на совесть. Бывало, 
когда срочный заказ поступал 
в цех, делали до 485 % плана, 
вспоминает наш герой. 

А ещё вспоминает, как же-
стоко родной цех испытал его 
на прочность. Испытал и фи-
зической болью, и паникой от 
неизвестности. Очень серьёз-
ные травмы, которые он полу-
чил во время производствен-
ной аварии, заживали долго. 
Но характер победил, и Да-
ниил не сломался – выдюжил, 
оценив силу любви близких 
людей и поддержку рабочего 
коллектива. 

Вернулся в цех уже студен-
том-вечерником. Получив ди-
плом, сумел соединить рабо-
чую смекалку с инженерными 
знаниями в должности ИТР.

Сейчас стало модным сопо-
ставлять офисных работников 
(«белых воротничков») и про-
стых рабочих (так называемых 
«синих воротничков») в публи-
кациях жёлтой прессы – мол, 
первые умеют отстаивать свои 
права и формулировать пре-
тензии, а вот работяги только 
что проснулись.

Так вот, Даниил из тех, кто 
хочет, чтобы его голос и мне-
ние были озвучены. И неваж-
но: стоит он у пресса или явля-

даниил  ШанИн, 
кандидат  в  депутаты 
Верхнесалдинской  Думы 
по  округу  № 9

Кузнец 
от 
политики

ется депутатом Молодёжного 
парламента Свердловской об-
ласти по Верхнесалдинскому 
округу. Желание быть услы-
шанным нормально для лю-
бого человека, а в молодости, 
когда есть силы и планы, к это-
му добавляется желание ещё и 
изменить окружающую жизнь. 

Даниил живёт среди нас и 
не понаслышке знает пробле-
мы Верхней Салды: еле сводя-
щая концы с концами меди-
цина, очередь в детские сады, 
проблемы в организации мо-
лодёжного досуга, острейший 
дефицит жилья для молодых 
семей, препоны в развитии 
малого бизнеса – этот список 
можно продолжать.

И Даниил со свойственным 
молодости азартом готов ре-
шать эти проблемы, поэтому 
и пошёл в политику. Он с ува-
жением и гордостью расска-
зывает о нашем предприятии 
и своих коллегах – именно эти 
люди помогли ему победить 
трудности и встать на ноги. 
Корпорация, в свою очередь, 
оказала всю необходимую по-
мощь и не бросила Даниила в 
беде.

Сегодня Даниилу хочется от-
дать долг добрыми делами и 
участием в общественной жиз-
ни города. Даниил не блещет 
красноречием, и опыта пока 
маловато, но, может, оно и к 
лучшему. Говорунов у нас хоть 
отбавляй, а вот тех, кто берёт и 
делает – дефицит... И тут рабо-
чая закалка пригодится. Работа 
кузнеца – одна из самых тяжё-
лых и ответственных, зато и ре-
зультат налицо. Вот таким куз-
нецом, только уже в политике, 
и хочет стать сегодня Даниил. У 
него обязательно всё получит-
ся. Свежие силы оздоровят и 
повернут власть лицом к про-
стому человеку и его нуждам. А 
опыт – он придёт.

Подкупает и искренность 
кандидата в депутаты Шанина, 
которая в пух и прах развен-
чивает миф о аполитичности и 
равнодушии молодёжи.

В нашем городе отношение 
к политике особенное, ведь все 
на виду, и результаты деятель-
ности каждого местного по-
литика видны невооружённым 
глазом. В Салде всё про всех 
знают.

У нашего кандидата замеча-
тельная семья. Даниил – очень 
заботливый папа маленького 

Ромы. За время беседы с корре-
спондентом Даниил несколько 
раз набирал телефон супруги, 
чтобы справиться о сыне, ко-
торый немного капризничал 
утром. И успокоился только 
тогда, когда услышал в теле-
фонной трубке радостный ле-
пет малыша.

Избиратели округа № 9, ко-
торые проголосуют 4 марта за 
Даниила Шанина, не пожале-
ют о своём выборе. это можно 
утверждать, услышав мнение о 
самом молодом кандидате тех, 
кто проверял его на прочность 
во время горячих будней куз-
нечного производства.

Сергей поздеев, началь-
ник службы реконструкции 
кузнечного комплекса цеха 
№ 21:

– В группе реконструкции и 
развития Даниил работает 
второй год. Ему не всё равно, 
что происходит вне долж-
ностных инструкций и правил. 
Он охотно занимается обще-
ственной работой. Главное, 
я уверен, у него есть желание 
работать для людей, а не ради 
карьеры.

павел пряничников, на-
чальник кузнечного ком-
плекса цеха № 21: 

– С Данилой я познакомился в 
очень трудный период его жиз-
ни. Он был самым тяжёлым по 
своему состоянию после ава-

рии на «шестёрке». Но именно 
тогда и проявились его самые 
яркие черты характера – упор-
ство и желание жить. Жаль, 
что по состоянию здоровья 
он уже не смог работать куз-
нецом, но в силу своей натуры 
не раскис, а с таким же упор-
ством, как когда-то осваивал 
рабочую специальность, обре-
тал себя на новом поприще.

Сегодня он участвует в раз-
личных производственных про-
ектах, стал лидером молодёж-
ной организации. Когда человек 
такой целеустремлённый, то 
понятно, почему он достоин 
стать депутатом. Он сможет 
помочь людям.

елена чукавина, дирек-
тор детско-юношеского 
центра:

– Я знаю Даниила уже 20 
лет. Это очень весёлый и 
компанейский парень. Он рос 
в то время, когда многие его 
сверстники попадали в сети 
наркомании. Несмотря на 
то, что Даниил рос без от-
цовского внимания, он смог 
воспитать в себе истинные 
мужские качества и сам по-
строить свою жизнь. Меня 
всегда трогает его забот-
ливое отношение к бабушке 
и дедушке. Я уверена, что он 
будет полезен нашему городу 
в качестве депутата.

ирина танкиеВСкая

Округ  №  9 
Улицы Спортивная, 8, 8-1, 8-2; Устинова, 13-1, 15, 15-1, 17-

1, 19, 19-1, 21-1, 23, 25; посёлки Басьяновский, Выя, Первый, 
Второй, Перегрузочная, ежевичный, Бобровка, Песчаный, 
тагильский; станция Крутая; деревни Нелоба, Малыгино.

 эту букву за-
кона выполнила 
лишь одна партия 

– «Единая Россия».
Пока не видно на улицах 

города плакатов и листо-
вок от ЛДПР и «Единой Рос-
сии». КПРФ, напротив, успе-
ла «отличиться». Листовки 
партии, появившиеся в го-
роде, в частности, на улице 
Карла Либкнехта, скорее 
всего, были выпущены не 
для местных выборов, а 
для Президентских.

Зорким  оком 
Так или иначе, выборная 

кампания проходит в соот-
ветствии с Избирательным 
кодексом, где чётко пропи-
саны сроки всех действий 
кандидатов. Так, например, 
в эти дни кандидаты опре-
деляли круг лиц, которые 
будут следить за ходом 
голосования в день выбо-
ров. В территориальную 
избирательную комиссию 
уже представлены списки 
наблюдателей от ЛДПР и 
КПРФ.

Именно наблюдатели 
могут первыми среагиро-
вать на нарушения, если 
таковые будут иметь место 
4 марта. От их зоркого ока 
не «спрячется» и стацио-
нарная урна для голосова-
ния, и действия агитаторов, 
которые в день голосова-
ния должны быть немы, как 
рыбы, и работа участковых 
комиссий, и сама процеду-
ра голосования.

В случае нарушений на-
блюдатели имеют право 
подать жалобу в окруж-
ную или территориальную 
избирательные комиссии 
либо в Межмуниципаль-
ный отдел МВД «Верхне-
салдинский».

 
для  тех,  кто  дома

Пока салдинцы присма-
триваются к кандидатам, 
знакомятся со своим окру-
гом (в этом году их не 20, как 
было на местных выборах 4 
года назад, а всего 10). Го-
лосовать 4 марта мы будем 
на том же избирательном 
участке, куда привыкли 
приходить в день выборов.

Если планируется поезд-
ка в другой город или об-
ласть, то стоит взять откре-
пительное удостоверение 
по выборам Президента 
Российской Федерации. Его 
можно получить в террито-
риальной комиссии Верх-
ней Салды. Взять открепи-
тельное удостоверение по 
выборам депутатов Думы 
городского округа нельзя. 
Каждый округ выбирает 
своего кандидата, поэтому 
и проголосовать за «чужо-
го» не получится.

Если вы заболели и не 
можете прийти на изби-
рательный участок в день 
голосования, то нужно по-
звонить в участковую из-
бирательную комиссию, и к 
вам приедут с переносной 
урной.

Марина СеМёнОВа
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Печатная площадь предоставлена по заказу кандидата в депутаты Думы Верхнесалдинского городского округа шестого созыва по округу № 3 Станкевич Яны Викторовны. 
Оплачено из средств специального избирательного фонда кандидата в депутаты Думы Верхнесалдинского городского округа шестого созыва по округу № 3 Станкевич Яны Викторовны. 

яна  станкевИч, 
кандидат  в  депутаты 
Верхнесалдинской  Думы 
по  округу  № 3

Всё, 
что  существует 
на  свете, 
когда-то  было 
только  мечтой

– Яна Викторовна, подпиши-
те, документы. это срочно.

– Яна Викторовна, я по пово-
ду работы.

– Яна Викторовна, у меня 
тут проблема.

– Яна Викторовна, а как это 
оформить?

Сколько раз в течение ра-
бочего дня заместитель на-
чальника управления по ра-
боте с персоналом ВСМПО 
слышит обращений в свой 
адрес, она и не пыталась со-
считать. Как никогда не счита-
ла и того, сколько «плюсиков» 
она могла бы поставить себе. 
Например, за серебряную 
медаль по окончании шко-
лы. Например, за диплом об 
окончании радиофака УГТУ-
УПИ. Или за участие в органи-
зации на нашем предприятии 
молодёжной организации, а 
потом и за руководство ею. 
И за молодёжное производ-
ственное движение, и за КВН 
на ВСМПО, и за молодёжные 
акции по благоустройству го-
рода, и даже за... заводской 
забор, который сейчас радует 
глаз рисунками детей. Боль-
шим плюсом будет и четырёх-
летняя работа в Думе Верх-
несалдинского городского 
округа четвёртого созыва с 
2004 по 2008 год.

 
– яна, у тебя уже был де-

путатский опыт. говорят, в 
салдинской думе «сидят все 
свои да наши». Вот скажи, 
как на духу, это действитель-
но так?

– Свои да наши. Но в том 
плане, что все депутаты – сал-
динцы и друг друга знают не 
только по Думе. А мнение у 
каждого своё. Дебаты по каж-
дому вопросу проходили весь-
ма серьёзные.

– а что нужно сделать, 
чтобы именно твоё мнение 
услышали, именно твоё мне-
ние учли?

– Воды не лить. К каждому 
вопросу нужно основательно 
готовиться, иметь доводы и до-
казательства. Факты и цифры 
по существу проблемы.

И ещё. Нужно научиться по-
нимать, где частный случай, а 
где – тенденция, система. От 

этого зависит выбор дальней-
ших действий.

Договориться можно с лю-
бым оппонентом, правда, при 
условии, что он тоже настроен 
на диалог и разрешение про-
блем.

– какие эмоции должны 
руководить действиями де-
путатов?

– Спокойствие. Только спо-
койствие. Если ты покричишь 
погромче или обидишься на 
коллегу-депутата – ни денег в 
бюджете не прибавится, ни тру-
бы, куда нужно, сами не лягут.

– В депутатский созыв 
2004-2008 годов ты работала 
в корпорации в должности 
помощника генерального ди-
ректора по вопросам моло-
дёжного производственного 
движения, иными словами, 
была молодёжным лидером 
ВСМпО. поэтому и в думе ре-
шала вопросы в составе со-
циальной комиссии. Сейчас 
ты – заместитель начальника 
управления по работе с пер-
соналом ВСМпО. как твои 
профессиональные обязан-
ности могут помочь как де-
путату, а значит, и сработать 
на благо всего города?

– Я занимаюсь вопроса-
ми управления персоналом 
ВСМПО: тут и работа с учеб-
ными заведениями, и Центром 
занятости, и с коллективами 
подразделений ВСМПО, и с 
жителями Салды. Имею широ-
кий круг общения – и по дол-
гу службы, и по личным кана-
лам. Кроме того, люди к нам в 
управление приходят со свои-
ми проблемами... Согласись, 
что отсутствие работы вообще 
или работы, которая приноси-
ла бы удовлетворение, – это 
немалая проблема. А инфор-
мация, которую получаю по-
путно при общении с людьми, 
касается множества проблем 
города и его жителей. В этом 
направлении много аспектов: 
и профориентация, и качество 
образования, и возможность 
переобучения, и жильё, и мно-
гое другое.

Думаю, что могу приложить 
свои усилия при формирова-
нии бюджета учебных заведе-

ний, при разработке программ 
по превращению Верхней Сал-
ды в один из самых привлека-
тельных городов для жизни, 
воспитания детей и самореа-
лизации.

– яна, ты была одним из 
организаторов молодёжно-
го движения на нашем пред-
приятии. если бы сейчас ты 
задумала создать обществен-
ную организацию, интересы 
каких людей она объединя-
ла бы?

– Скажу больше. У меня дав-
но уже есть не только задумки, 
но и разработки. Красивого 
названия пока нет. Основная 
идея – каждый житель Верх-
ней Салды достоин уважения. 
эта организация для тех, кто 
хочет поднять в Верхней Сал-
де уровень сервиса, культуры 
обслуживания, качества пред-
лагаемых товаров и услуг и, в 
общем, уровень жизни. При-
мерный перечень направле-
ний деятельности организа-
ции: потребительский ликбез 
для жителей, «Знак качества» 
для торговых точек, рейды по 
соблюдению Закона о защите 
прав потребителя, Интернет-
проект «Книга жалоб и пред-
ложений», создание доступ-
ной среды для всех категорий 
жителей вне зависимости от их 
статуса, достатка и возможно-
стей и многое-многое другое.

– как ты думаешь, у тебя по-
лучится?

– Отвечу словами амери-
канского поэта Карла Августа 
Сэндберга: «Всё, что существу-

 
воПроС недели

какИМ  должен 
быть  деПутат?

татьяна шатохина, 
табельщик цеха № 3 
ВСМпО:

– Депутат должен быть 
готов выслушивать людей. 
Ведь иногда люди обраща-
ются к нему, как к послед-
ней инстанции, когда уже не 
знают, к кому со своей про-
блемой идти. Сочувствие 
здесь немаловажно. Ещё, 
думаю, хорошего депутата 
отличают честность и спра-
ведливость. Без этих качеств 
в Думе делать нечего.

иван Степанов, сле-
сарь газовой службы 
цеха № 8:

– Он должен работать 
на благо избирателей, а не 
лезть в Думу ради своих 
корыстных целей! Главное, 
чтобы у депутата слово не 
расходилось с делом. Если 
пообещал – будь добр вы-
полнить.

Ольга лунева, опера-
тор эВиВМ цеха № 13:

– Сложный вопрос. К 
депутату очень много тре-
бований. Во-первых, он 
должен любить людей, для 
которых будет работать. 
Избиратели должны чув-
ствовать, что он неравно-
душен к их проблемам. А 
всё остальное, думаю, при-
ложится. Депутат – это ведь 
общественная деятель-
ность, вот и пусть направ-
ляют свою деятельность на 
общественность.

Сергей казанцев, ра-
ботник цеха № 21:

– Мне всё равно, каким 
должен быть депутат. Глав-
ное, чтобы у меня дома 
было тепло, на улице по 
вечерам светло. Чтобы мне 
было, что поставить на стол 
и чем каждый месяц опла-
чивать счета за квартиру и 
детский сад.

анатолий никифоров, 
пенсионер:

– Конечно же, депутат 
должен знать проблемы го-
рода. Все острые вопросы 
держать на контроле и до-
биваться их решения. Для 
меня важно, чтобы в новую 
Думу были избраны имен-
но такие люди.

алёна пластуненко, 
секретарь-администра-
тор цеха № 12:

– Депутаты должны слы-
шать друг друга, решать все 
проблемы сообща. Многие 
задачи можно оперативно 
решить только всем вме-
сте. Очень важно, чтобы на-
родные избранники были 
хорошо образованными 
людьми, ведь вопросы, в 
которых им нужно разо-
браться, очень серьёзные.

андрей ярославцев, 
студент УргУ:

– Никогда не буду голо-
совать за того, кто умеет 
только «флагами махать». 
Уважаю тех депутатов, кто 
многого добился в жизни, 
например, руководит це-
хом или успешно развива-
ет своё дело.

ет на свете, когда-то было меч-
той». 

– У тебя есть любимые, так 
сказать, универсальные ло-
зунги?

– Не лозунги, а, скорее, вы-
сказывания интересных (для 
меня) людей. Например, Чин-
гисхан сказал: «Боишься – не 
делай. Делаешь – не бойся».

– то есть, если яна Стан-
кевич взялась за дело, она 
обязательно доведёт его до 
конца?

– Приложу для этого все 
силы.

– а если приложишь все 
силы, а результат всё равно 
окажется не тем, каким ты 
его ожидала? ну, например, 
если ты не пройдёшь в думу 
Верхнесалдинского город-
ского округа 4 марта?

– Ну, во-первых: что-то мож-
но делать, и не имея депутат-
ского мандата, хотя это и будет 
сложнее.

А во-вторых, нужно делать 
конструктивные выводы, ведь 
отрицательный результат по-
казывает, как не надо делать, и 
ты будешь знать, какие именно 
грабли лежат именно в этом 
месте.

И раз уж в разговоре мы не 
раз обращались к великим, то 
«Все сражения нужны в жиз-
ни, чтобы нас чему-то научить. 
Даже те, которые мы проигры-
ваем». это сказал Пауло Коэльо, 
и я с ним полностью согласна.

Ольга прийМакОВа

Округ  №  3 
Улицы Карла Либкнехта, 1, 1-а, 1-б; Калинина, 1, 3; Киро-

ва, 2, 2-а, 3, 4; Ленина, 6, 8, 10; Пролетарская, 1, 2, 2-а, 2-б; 
Энгельса, 34-а, 36, 36-а; 25 Октября, 1-20; Карла Либкнехта, 
2, 4, 6, 8, 12; Северная, 1; посёлок Северный, 16-23; Энгель-
са, 23, 25, 27, 29; Карла Маркса, 7, 9; Карла Либкнехта, 5, 7, 
9, 14, 16, 18, 20; Калинина, 5; Ленина, 12, 14.

Городской портал Верхней и Нижней Салды
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КОМНАТЫ, МАЛОСЕМЕЙКИ
Сабурова, 2, 2/5  14  350 000
Сабурова, 2, 2/5  18  450 000
Н.С. Фрунзе, 137А  4/5 19 300 000
Н.С. Фрунзе, 137  4/5 13 350 000

К. Либкнехта, 18 (общ. № 5) 5/5 14 500 000 
        или обмен на 2-комн. кв., Н. Стройка, дом
Сабурова, 2, (хор. сост.)  5/5 18 400 000
Сабурова, 3   2/5 13 400 000/
     2-комн. кв.

1-КОМНАТНЫЕ КВАРТИРЫ
Воронова, 8/2, с/б  2/5 6/16/30 договор
Металлургов, 48, б/б  1/2 30 договор
Восточная, 9, б/б  1/5 6/17/30 890 000
Устинова, 19, с/пак, с/б  1/5 8/16/31 920 000
Энгельса, 81/4 (новый дом) 2/5 11/19/51 1 450 000

2-КОМНАТНЫЕ КВАРТИРЫ
Спортивная, 8, с/б  2/5 7/30/51 2- мал-ки, 
     или 1 550 000
К.Маркса, 89, с/б (ремонт) 5/5 7/30/47 1 350 000
Строителей, 4, б/б  1/2 6/27/40 договор
Энгельса, 93/1, б/б  1/5 9/28/47 обмен
Устинова, 5, с/б  5/5 7/30/47 1 100 000
Воронова, 1, с/б  4/5 6/30/44 договор
2-комн. кв. в мал-ке, 
Восточная, 13, б/б  4/5 31/37 900 000
Энгельса, 77, с/б  4/4 45 договор
Воронова, 1   2/5 43,6 договор/ 
     обмен на дом

Н.С., Луначарского, 143  2/3 6/26/44 970 000
Воронова, 3, б/б   1/5  46  под нежилое
Энгельса, 81/3,4,5 (новые дома) любой этаж от 1 625 000

 
3-КОМНАТНЫЕ КВАРТИРЫ

Энгельса, 68, с/б, 
ремонт, стеклопакеты  3/5 11/44/71 договор
25 Октября, 11, ремонт, с мебелью  2/3 76 3 000 000
К.Маркса, 85, с/б  5/5 11/43/70 2-комн. кв-ра
К.Маркса, 5, с/б  5/5 6/42/60 2-комн. кв. Е, 14
Энгельса, 78/1, с/б  9/9 9/40/63         2-комн. кв. 
                                                                                                                               или прод.
Спортивная, 3, с/б  4/5 6/45/62 2-комн. кв.
К. Маркса, 29, с/б (без ремонта) 2/5 6/47/62 1 530 000
К. Маркса, 39, с/б  5/5 6/34/52 1 330 000
К. Маркса, 81, с/б (хор. состояние) 5/5 11/43/70 1 700 000 
     или обмен  
Спортивная, 4, с/б (хор. состояние) 5/5 6/42/60 4-комн. кв. 
     или продажа 
Спортивная, 3, с/б  4/5 6/45/62 2-комн. кв.
К. Либкнехта, 8, с/б  2/3 10/45/71 договор
Труда, 14   1/2 6/42/58 1 100 000
Энгельса, 81/2, с/б  5/5 6/49/61 1 500 000
Энгельса, 64, с/б  1/5 69 вариант под офис

4-КОМНАТНЫЕ КВАРТИРЫ
К. Маркса, 69/1, с/б  1/5 12/56/88 1 800 000
К. Маркса, 69/2, с/б  5/5 12/56/85 обмен или прод.
Н.С., Уральская, 5, с/б  4/5 62 1 300 000

ДОМА
Свердлова 146, с/г, скважина, баня, 8 сот.  1 800 000
Свердлова 136, 105 кв.м., баня, вода, гараж  1 900 000 
Пер. Раб. Молодежи 3, с/г, 7 сот., 4 комн.  1 500 000
Володарского, 81, 
электроотопление, хол. и гор. вода, 2 комн., 2 тепл. 1 200 000
Металлургов, 14, недостр. дом, 6 сот.   договор
П. Коммуны, 20, жил. дом, 
со всеми удобствами, 1 эт. под магазин  договор
III Интернационала, 11, 15 сот.   350 000
П. Коммуны, 145, 12 сот., дом жилой, 1 комн., кухня договор 
Н.С., Пушкина, 93, 6 сот., 3 комнаты, с /г  800 000
уч-ок, Ленина, 38, зем. уч-ок, 10 сот.   600 000
Н.С., Фурманова, 18, 9 сот., вод. отопление, окна, гараж 700 000
Н.С., Урицкого, 8, 
новый недостроенный дом из бруса, 50 кв. м, 9 сот.  280 000
В.С., К. Либкнехта, 41    4 500 000

В.С., 2-эт. дом, шл/бл, в черте города   5 000 000
III Интернационала (2-ой поселок), 
недостр. дом, 100 кв. м, 15 сот.   800 000
III Интернационала, 99, 10 сот., рядом газ, 
1 комн., кухня, двор    650 000
Урицкого, 41, 2 комн., кухня, есть газ, 
летн. водопровод, 2 погреба   1 200 000

ПОД МАГАЗИН, ОФИС
Воронова,10, действующий магазин, 62 кв.м.  Договор
К. Либкнехта, 14 (торец), 56 кв. м   1 500 000
Магазин, ул. Чкалова, 51, 51,5 кв. м   2 000 000
Энгельса, 64, с/б, панель, 1/5, 86 кв. м  договор
Воронова, 3, 46 кв.м    1 500 000
Энгельса 64, 173 кв. м., 1/5    под нежилое

ДОМА, 
КОТТЕДЖИ, 
ГАРАЖНЫЕ 

БОКСЫ 
И САДОВЫЕ 

УЧАСТКИ 
ВО ВСЕХ 

РАЙОНАХ 
ГОРОДА

В. Салда, Энгельса, 64, оф. 89 (маг. «Уголок») 
тел. 4-76-02, 89022772766, тел./факс 5-74-38
В. Салда, К. Либкнехта, 1, оф. 84, 
тел. 89193860032, тел./факс 5-34-22
Н. Тагил, Газетная, 72, тел. (3435) 41-47-39

• 3-комн. кв., Энгельса, 80. Тел. 
9041716766

• Жил. дом, 56 кв. м, имеется 
скважина, веранда, большой двор, 
баня, стекл. теплица, постройки, 
27 сот. земли. Возможен обмен на 
2-комн. кв. Тел. 9527389928

• Дом, Р. Люксембург, 218. Тел. 
9089208689

• Дом, Кирова, 64, 13 соток. Тел. 
9506503080

• Дом кирпичн., газифицир., 36,6 
кв. м, 6 сот. Малый Мыс, Чапаева, 
40. Тел.: 9655126287, 2-13-12

• Коттедж, Н. Салда, Калинина, 
11/2, пласт. окна, газ, вода, баня, 
рядом остановка «Победа». Тел. 
9049839826

• ½ коттеджа, деревянный, с/г, 
Южная, 39-1. Тел. 9041717786

• Жил. дом и зем. участок, К. Мар-
кса, 30. Тел. 9502081788

• Жил. дом, Красноармейская, 50 
кв. м, газовое отопление, 7 сот. Тел. 
9221247664

• Кап. гараж, Воронова (за гара-
жом Химъёмкости), 6 х 5,5 м, воро-
та под ГАЗель. Тел. 9043865092

• Кап. гараж в р-не старой хим-
чистки. Тел. 9527357452

• Гараж в р-не маг. «Уют», новый. 
Тел. 9221807871

• Срочно! Гараж на Молодёжном 
пос., бокс № 271, 22,2 кв. м, недо-
рого. Тел. 9058071771

• AUDI A 4, 99 г., чёрный. Тел. 
9049825017

• BMW X-5, 04 г., чёрный, V 3 L, 
АКП, максимальн. комплектац., 
чёрн. кожа, сост. идеальн. Тел. 
9043898666

• DAEWOO Matiz, 08 г., си-
ний, 1 хоз., 170 т. руб., торг. Тел. 
9506525370

• INFINITI М-35, 08 г., тёмный, 
седан, V 3.5 L, бизнес-класс, АКП, 
чёрн. кожа, максимальн. комплек-
тац., сост. идеальн., возможен об-
мен. Тел. 9043898666

• MAZDA Familia, 99 г., АВS, 
ЭСП, ГУР, кондиц., МР-3, лит. дис-
ки, сост. хор., 140 т. руб., торг. Тел. 
9086399733

• NISSAN Qashgai, 07 г., «сереб-
ро», V 2 L, АКП, максимальн. ком-
плектац., 1 хоз., возможен обмен. 
Тел. 9043898666

• PEUGEOT-406, 01 г., V 1.8 L, сост. 
отличн. Тел. 9222967841

• PORSHE Cayenne, 04 г., чёрный, 
V 4.5 L, типтроник, максимальн. 
комплектац., сост. идеальн., обмен. 
Тел. 9043898666

• 1-комн. кв., 2 эт., с/б, евроре-
монт, р-н маг. «Юбилейный», на 
2-комн. кв., 1 и 5 эт. не предл. Тел.: 
5-12-75, 9089179649

• 2-комн. кв., 1 эт., Чкалова, 80, на 
жил. дом или продам. Рассмотрим 
любые варианты. Тел. 9521359379

• 2-комн. кв., Воронова, 3 эт. 
на 1-комн. кв. в кирпичн. доме от 
«Китайской стены» до Торгового 
центра, 1 эт. не предлагать. Тел. 
9630358518

• 3-комн. кв., Энгельса, 78/1, 
на 2-комн. кв., или продам. Тел. 
9089208689

• 3-комн. кв., Воронова, на бла-
гоустроенный дом с гаражом. Рас-
смотрю другие варианты обмена, 
покупки дома. Тел.: 9502080147, 
9126117112

• 3-комн. кв., р-н Больнично-
го городка, 2 эт., на 1-комн. кв. на 
Н. Стройке, с допл. Тел. 9089289860

• 3-комн. кв., Ленина, 10, 5 эт., на 
1-комн. кв. или малосем. Возможна 
продажа. Тел. 9122918488

• Дом с газом на 1-комн. кв., или 
продам. Тел. 9530054627

• Комната в общ. № 6, 17 кв. м. 
Возможно оформление через мате-
ринский капитал. Тел.: 9122257984, 
9506405084

• Комната в общ. № 1, 2 эт., сейф-
дверь, с/п, 17,4 кв. м, 400 т. руб., 
торг. Возможна оплата материнс-
ким капиталом. Тел.: 9043803593, 
9533888978

• Комната в общ., Сабурова, 2, 
18 кв. м, 2 эт., или обмен на 1-комн. 
кв., с допл. Тел. 9089231263

• Малосемейка, Энгельса, 69, 
2 эт., с/б, 21 кв. м, или обменяю на 
1-комн., 2-комн. кв. или малосе-
мейку больш. площадью. Рассмот-
рим варианты. Тел. 9045460088

• 1-комн. кв., 31 кв. м, 3 эт., р-н 
Дворца культуры. Тел. 9193608118 

• 1-комн. кв., 31 кв. м, 1 эт., Про-
летарская, 1. Требует ремонта. Тел. 
9222267767

• 1-комн. кв., 1 эт., Калинина, 1, 
очень тёплая, окна высоко. Тел. 
9222155290

• 1-комн. кв., Воронова, 8/2, 2 эт., 
с/б. Тел. 9089258579

• 1-комн. кв., 1 эт., в центре го-
рода. Тел. 9222200903

• 1-комн. кв., 5 эт., б/б, или обмен 
на 2-комн. кв. Тел. 9041638448

• 1-комн. кв., 3 эт., б/б, 38,1 кв. м, 
во вставке, хор. ремонт, тёплая, Ус-
тинова, 7. Тел. 9506528198

• 2-комн. кв. на Вертолётном, 
1 эт., ост/б, жел. двери, тёплая. До-
кументы готовы. Тел. 9028789165

• 2-комн. кв., Н. Салда, Ураль-
ская, 12, тёплая, сост. хор., 3 эт., 
48 кв. м. Тел. 9222283575

• 2-комн. кв.,Северный посёлок, 
600 т. руб., торг. Тел. 9502035136

• 2-комн. кв., Н. Стройка, 2 эт., 
50 кв. м, 900 т. руб. Тел.: 9045445564, 
9122563247

• 2-комн. кв. в идеальн. сост., р-н 
Дворца культуры. Тел. 9089288637

• 2-комн. кв., К. Маркса, 3, 4 эт., 
комн. изолир. Тел. 5-35-89

• 2-комн. кв., Спортивная, 9, 
4 эт., ремонт, 1 млн. 400 т. руб. Тел. 
9502027350

• 2-комн. кв., 3 эт., с/б, 40,9 кв. м, 
Ленина, 6. Тел. 9122882316

• 2-комн. кв., Н. Стройка, 11, 1 эт., 
или обмен на 2-комн. кв. в городе, 
с допл. Тел. 9527313881

• 3-комн. кв., Н. Салда, Ломоно-
сова, 21, кирпич., 57,3 кв. м, 5/2, с/б. 
Тел. 9090267340

• 3-комн. кв., дом ДСК, 71,6 кв. м, 
3 эт., ст. пакеты, сост. хор. Тел.: 2-18-
77, 9090276698

• 3-комн. кв., 1 эт., р-н шк. № 14. 
Тел. 9086378976

• 3-комн. кв., К. Маркса, 83, коо-
перативная, 1 эт., 72 кв. м, рассмот-
рим варианты. Тел. 9058071771

• 3-комн. кв., К. Маркса, 77/2, 5 
эт., VIP-проект, сделано всё. Рас-
смотрю варианты. Тел. 9045413766

• 3-комн. кв., Воронова, 2/3, 1 эт., 
48/62 кв. м. Тел. 2-52-68

• PORSHE Cayenne, 05 г., чёрный, 
V 3.2 L, АКП, максимальн. комплек-
тац., сост. идеальн. Тел. 9043898666

• SUZUKI Swift, 03 г., серый, 
в России с 10 г., V 1.3 L, 88 л/с, 
100 % без авар., 1 хоз., сост. хор. 
Тел. 9222933118

• TOYOTA Platz, 2000 г., в России 
с 06 г., АКПП, сост. идеальн., 220 т. 
руб., торг. Тел. 9527389911

• FORD Mondeo, 02 г., МКПП, 
есть всё, V 1.8 L, летн. рез. на дис-
ках, 110 т. км, 370 т. руб., торг. Тел. 
9068592483

• CHERY Amulet, 07 г., чёрный, 
39 т. км, 205 т. руб. Тел. 9536000981

• NISSAN Qashgai, 07 г., V 2.0 
L, АКПП, 4 WD, без авар., есть 
всё, 730 т. руб., торг, обмен. Тел. 
9126300534

• HYUNDAI Elantra, 09 г., 
V 1.6 L, АКПП, 1 хоз., все опции, 490 
т. руб., торг, возможен обмен. Тел. 
9126300534

• VOLVO S-40, 07 г., V 1.6 L, 
5 МКПП, 2 к-та кол. на фирмен. ли-
тье, R 15, без авар., 490 т. руб., торг, 
обмен. Тел. 9126300534

• KIA Spectra, 06 г., чёрный, все 
опции. Тел. 9126300534

• TOYOTA Corolla, 03 г., V 1.6 L, 
5 МКПП, все опции. Тел. 9126300534

• ВАЗ-2114, 08 г., 1 хоз., без авар., 
муз., а/з, сост. отличн., 207 т. руб., 
торг, обмен. Тел. 9126300534

• ВАЗ-2105, 92 г., красный, сост. 
хор. Тел. 9506438407

• ВАЗ-2106, 95 г., сост. хор., 25 т. 
руб. Тел.: 9089087333, 9630448555

• ВАЗ-2106, 95 г., белый. Тел. 
9089087333

• ВАЗ-2106, 83 г., зелёный, 
25 т. руб., торг. Тел. 9089087333, 
9630448555

• ВАЗ-2110, 02 г., 4 ЭСП, комплек-
тац. «люкс», подогр. сиден., сигнал. 
«Шерхан» с а/з, в салоне не кур., 
сост. идеальн., вложен. не треб. 
Тел. 9655445542

• ВАЗ-2110, 2000 г., серебристо-
голубой, двигат. 16 клап., сост. нор-
мальн. Тел. 9530036009

• ВАЗ-2114, 11 г., чёрный, 8 т. 
км, сигнал., муз., литьё R 14, 2 к-та 
кол., сост. идеальн., 280 т. руб. Тел. 
9043898666

• ВАЗ-2115, 07 г., синий («слива»), 
сост. отличн., вложений не треб., 
возможен торг. Тел. 9530462364

• ВАЗ-21065, 01 г., белый, 1 хоз., 
муз., сигнал., 5 МКПП, 63 т. км, 
п/тум., защ. арок кол., картера, ре-
зонатор нерж., к-т кол. нов. рез. на 
дисках (2 ст.+2 ВСМПО), 55 т. руб. 
Тел. 9193709371

• ВАЗ-21074, 04 г., белый, карбю-
ратор. Тел. 9090311544

• ВАЗ-21074, 06 г., «тёмная виш-
ня», 1 хоз., МР-3, 4 динам., усили-
тель, сабвуфер, рез. зима-лето, 
проклеен, 49 т. км, сост. отличн. 
Тел. 9049803085

• ВАЗ-21083, 95 г., сигнал., 
МР-3, чехлы, кап. рем. двигат., 
литьё, сост. хор., 77 т. руб., торг. Тел. 
9041640121

• ВАЗ-21099, 97 г., тёмно-зелё-
ный, 55 т. руб. Тел. 9041714498

• ВАЗ-21101, 05 г., комплек-
тац. «люкс», 1 хоз., рез. зима-лето, 
116 т. км, 185 т. руб., торг. Тел. 
9617639216

• ВАЗ-21102, 02 г., «опал», комп-
лектац. «люкс», 2 к-та рез. на литье. 
Тел. 9617759822

• ВАЗ-21150, 10.04 г., 150 т. руб., 
торг. Тел. 9049807763

• ВАЗ-217030 «Приора», 09 г., 
чёрный, седан, 1 хоз., сервисн. 
книжка, 2 к-та кол., муз., сигнал. с 
о/с и а/з, ГУР, 2 ЭСП, п/б водителя, 
туман., ксенон, 60 т. км, 285 т. руб., 
торг. Тел. 9028795595

• Приора, 09 г., серебристый, се-
дан, 28 т. км. Тел. 9045463051

• Калина, 12.06 г., бежевый, 
V 1.6 L, хэтчбек, сост. идеальн. Тел. 
9221133259

• ОКА, 03 г., 40 т. км, 35 т. руб. Тел. 
9122927734

• ОКА, 2000 г., нов. рез. зима-
лето, сост. хор., 50 т. руб. Тел. 
9226084609

• Лодка «ПХВ Ямаран-350 S», 10 
г., лодочный мотор «Ниссан Мари-
не», 10 г., 18 л/с. Тел. 9221284034

• Прицеп к а/м УАЗ. Тел. 
9221284034

• Вездеход «Марабу», 2-местн., 
25 т. руб. Тел. 9090312059

• Дрова берёзовые; смешанные. 
Чурками и колотые. Дёшево. До-
ставка, разгрузка бесплатно. Тел.: 
5-22-86, 9527424804

• Дрова чурками, с доставкой. 
Тел. 9086377268

• Дрова с доставкой. Тел. 
9502035136

• Дрова колотые берёзо-
вые. Доставка. Тел.: 9126046662, 
9089155729

• Лесопромышленная компания 
«Салда» реализует высококачес-
твенный пиломатериал: брус, 
доска, вагонка. С доставкой. Тел.: 
9502079187, 9222224464

• Пшеница, овёс, рожь, ком-
бикорм куриный, отруби. Крас-

ноармейская, 59. Тел.: 2-32-12, 
9089010357

• Профлист на забор. Тел.: 
9502026166, 9630529005

• Металлопрокат новый и б/у. 
Тел. 9221368680

• Ёмкости под канализацию от 
3 куб. м до 30 куб. м. Доставка. Тел. 
9043865092

• Керамогранит импорт-
ный, дёшево. Разм. 600 х 
600, 400 х 600, 400 х 400. Тел. 
9089149929

• Большой выбор б/у авторези-
ны, на дисках и без дисков, размер 
с R 13 до R 18. Тел.: 9126300534, 
9090155800

• Шины б/у Hankook Optima K-
406, 195/55 R15, 2 шт., 3 т. руб. Тел. 
5-65-46

• Холодильник «Юрюзань» и 
стир. машина «Урал-10» (полуавто-
мат), б/у, сост. отл., недорого. Тел. 
9617652262

• Велотренажёр «Торнео», 2 т. 
руб. Тел. 9041731692

• Принтер HP Deskjet 1000. Но-
вый, на гарантии. Тел. 9502029526

• Синтезатор Casio СТК-800С7, 
новый, 61 клавиша, блок питания. 
Тел.: 9041719468, 9221442068

• Кресло и диван, б/у, недорого. 
Тел.: 9502070438, 9506465192

• Стенка модульн. с угловым 
шкафом, пр-во г. Москва, сост. 
хор., угловой комп. стол + 2 
больш. тумбочки, углов. диван + 
кресло-кровать, 2 к-та (бежев. и 
зелён.). Тел.: 2-46-87, после 20.00, 
9028752188

• Дет. кроватка, есть борти-
ки, балдахин, в кроватке есть 
шкафчик под бельё, 4 т. руб. Тел. 
9527363084

• Аквариум 100 литров, с рыбка-
ми. Есть всё. Тел. 9028782114

• Клюква, 1 л/70 руб., с достав-
кой. Минимальный заказ – 5 л. Тел. 
9122025538

• Мёд цветочный, урожай 2011 
г., по ГОСТ 19792-2001, 1 кг/350 
руб., с доставкой. Миним. заказ, 
2 кг. Мёд в сотах – 1 кг/500 руб. Тел. 
9122025538

• Картофель на еду, 200 руб. 
ведро. Доставка. Тел. 9506385303

• Манекены муж. и жен. на стек-
лянной подставке, 5 т. руб. за каж-
дый. Тел. 9097060287

• Свадебная шубка, р-р 44-46. 
Тел. 9506323448, Ольга

• Шуба мутоновая, б/у 1 сезон, 
р-р 44-46, сост. идеальн., 8 т. руб., 
пуховик муж., р-р 54-56, новый, 
500 руб. Тел. 9086327268

пРодАжА нЕдВижимости

пРодАжА АВтомобиЛЕй

пРодАжА (РАзноЕ)
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На правах рекламы

автоматические гаражные

ВОРОТА,
ВХОДНЫЕ  ДВЕРИ

монтаж, установка, ремонт

8-908-913-11-02

Уважаемые Клиенты ООО КБ «Уралфинанс»! 
Приглашаем Вас оформить кредит в офисе нашего Банка. 

Мы предлагаем:
- сумма кредитования от 5 000 до 500 000 руб.;
- от 10 % годовых;
- быстрое рассмотрение заявки;
- возраст от 21-65 лет;
- минимальный пакет документов;
- отсутствие комиссий;
- отсутствие услуг страхования.

Мы работаем для Вас: с понедельника по пятницу с 9.00 до 18.00 час.
Ждём Вас по адресу: г. В. Салда, ул. Воронова,10 (офис МОТИВ) 

Банков сегодня много, но отношение к Клиентам разное!
Мы уважаем и ценим своих Клиентов, 

поэтому предлагаем только лучшие условия кредитования!

Подробная информация по телефонам:
8-922-135-05-84, 
8-800-2003-023 

(звонок бесплатный)

Сумма от 5 000 до 150 000 руб. Требуется только ПАСПОРТ!

СПАСИБО
Выражаем искреннюю благодарность сотрудникам 

ЗАО «Урал Боинг Мануфэктуринг» 
Алексею Борисовичу СТЕПАНЧУКУ, 

Марии Борисовне ОСНОВИНОЙ, 
Алексею Евгеньевичу МОРОЗОВУ 

за заботу о детях – 
первоклассниках коррекционной школы. 
В канун Нового года в первом классе 

произошло настоящее чудо: 
в гости к детям пришёл Дед Мороз 

и принёс им сказочные подарки: мальчишкам – 
машинки, девочкам – куклы. 

И, конечно, каждый ребёнок получил 
по сладкому подарку.

Гости подарили детям частичку тепла, внимания, любви. 
Большое спасибо всем!

Родительский комитет 1 класса коррекционной школы.

Городской портал Верхней и Нижней Салды



1717 ФЕВРАЛЯ 2012 годАНоватор № 7

Городской портал Верхней и Нижней Салды



18 Новатор № 717 ФЕВРАЛЯ 2012 годА

• Шотландский вислоухий 
скоттиш-фолд (кот), 1 мес., ок-
рас серый, к туалету приучен, 
5 т. руб. Тел. 9226024600

• Карликовая шиншилла дегу. 
Тел. 9527440919

• Щенки малого пуделя, окрас 
чёрный, возраст 1,5 мес. Тел.: 5-37-
36, 9506338061

• Щенки среднеазиатской ов-
чарки. Тел. 9028747075

• Ручной попугай карелла (са-
мец). Тел. 9045414339

• Поросята, 2 мес. Тел. 
9022680906 

• Отдам в хорошие руки щенка 
дворняжки (девочка, 2 мес.). Тел.: 
9097059108, 9097059109

• Фото- и видеосъёмка. Про-
фессионально. Юбилеи, семейные 
торжества. Свадебные видео-фото-
фильмы. Тел.: 5-35-80, 9126071537

• Фотосъёмка свадеб, юбилеев, 
детских праздников. Изготовле-
ние альбома выпускника школы, 
плакатов, календарей и т. д. Тел. 
9506333672, Игорь

• Фото- и видеосъёмка тор-
жеств, свадеб, юбилеев. Монтаж 
любой сложности, оформление 
диска. Цены разумные. Ленина, 56, 
офис 14, студия «Позитив +». Тел.: 
9022680731, 9045458745, 2-42-62

• Перепишу ваши видеозаписи 
с любых носителей (видеокассеты, 
мини-DV и др.) на DVD. Возможн. 
видеозапись любой сложнос-
ти. Оцифровка кино-, фотоплё-
нок. Ленина, 56, офис 14, студия 
«Позитив +». Тел.: 9022680731, 
9045458745, 2-42-62

• Решение любых проблем с 
вашим компьютером. Установка 
программного обеспечения. Раз-
блокировка системы, удаление 
вирусов. Восстановление данных. 
Настройка. Тел. 9221720142

• Восстановление и настройка 
вашего компьютера и ноутбука. Ус-
тановка Windows 7, XP, Vista. Удале-
ние вирусов, рекламных баннеров. 
Восстановление данных с любых 
носителей. Недорого. Круглосу-
точно. Тел. 9505462874, Сергей

• Ремонт компьютеров любой 
сложности. Тел. 9521473834

• Опытный юрист с больш. ста-
жем и судебн. практикой окажет 
весь спектр юридическ. услуг по 
интересующим вас вопросам. Боль-
шой опыт взыскания сумм со стра-
ховых компаний. Тел. 9221293524

• Оказание юридических ус-
луг любых видов: консультации; 
составление, оформление сделок 
(составление проектов договоров 
купли-продажи, дарения, мены, 
аренды и т.п.); сбор пакетов доку-
ментов; составление исковых тре-
бований, заявлений; представи-
тельство в судах и организациях. 
Тел. 9527391024

• Курсовые, чертежи по специ-
альности «Металлургические ма-
шины». Тел. 9030821350

• Испеку домашний торт к ваше-
му торжеству. Тел. 9086394489

• Частные междугородние 
поездки с комфортом в любом 
направлении на а/м Toyota. Тел. 
9221720142

• Мастер на час. Мелкий ремонт: 
сантехника, электрика и т.д. Сбор-
ка мебели. Помощь по хозяйству. 
Быстро, качественно, недорого. 
Тел. 9220244751

• Ремонт холодильников лю-
бой сложности. Быстро, качест-
венно, недорого. Тел. 9090261250, 
Вячеслав

• Установка эл. счётчиков, ро-
зеток, выключателей, светильни-
ков и пр. Тел. 9086355346

• Изготовление печек для бань, 
под заказ. Тел. 9086394166

• Вывезем бесплатно отслужив-
шие свой век ванны, радиаторы, 
холодильники, газ. плиты и т.д. Тел. 
9527401240

• Все виды работ по дому, квар-
тире, офису. Сантехника, электри-

ка, сборка мебели, любое половое 
покрытие. Работаю один, быстро, 
качественно, недорого. Индивиду-
альный подход. Тел. 9506342038

• Комплексная компьютерная 
диагностика всего организма. Ин-
дивидуальный подбор препара-
тов. Запись по тел. 9068588935

• Акриловое покрытие ванн, 
срок службы – 15 лет, приспособ-
лено к t воды, одобрено Минздра-
вом. Импортные материалы. Качес-
тво гарантируем. Тел. 9527345958, 
с 10.00 до 20.00

• Бригада отделочников выпол-
нит ремонт любой сложности в 
квартирах, коттеджах от космети-
ческого до «евро». Лепной декор 
в интерьере, дизайн-проект, де-
монтаж, перепланировка и т. д. От 
замера до сдачи объекта. Доставка 
стройматериалов, вывоз мусора. 
Пенсионерам и ветеранам – скид-
ки. Тел.: 9058003140, 9090228578

• Бригада строителей выполнит 
работы (от чёрной до «евро»), дома 
«под ключ». Выполним работу быс-
тро, качественно и организованно. 
Возможна сантехника и электрика. 
Стаж 15 лет. Пенсионерам скидка 
до 20 %.Тел. 9533835389, Саша

• Всё по сантехнике! Ванные 
комнаты «под ключ»! Замена 
стояков, батарей. Разводка 
воды в квартире и др. виды 
ремонтно-строит. работ. Качес-
твенно, по разумным ценам. 
Договор. Гарантия. Тел.: 4-77-
66, 9021561966

• Натяжные потолки «Экомат», 
пр-во Франция, Россия. Быстро, 
качественно, по разумным ценам. 
Договор, гарантия. И другие виды 
квалифицированного ремонта. 
Тел.: 4-77-66, 9021561966

• Все виды сантехнических ра-
бот. Договор, гарантия, пенсио-
нерам скидки. Тел.: 9045414377, 
47-488, 9022567175

• Все виды строительных ра-
бот. Договор, гарантия, пенсио-
нерам скидки. Тел.: 9045414377, 
47-488, 9022567175

• Качественно и в срок ремонт 
любых помещений, квартир, до-
мов, магазинов. Рассрочка, скидки, 
гарантия. Тел. 9090277112

• Ремонт квартир, дизайн, сме-
ты. Работаю один. Гарантия. Тел. 
9022563120

• Сантехника, сварка, кафель, ван-
ные «под ключ». Тел. 9022563120

• Мастер на час. Сборка мебели, 
сантехника, электричество, ре-
монт квартир. Тел. 9090277112

• Бригада выполнит все виды 
строительных работ любой слож-
ности: крыша, кровля, фундамент, 
кладка. Отделочные работы: ка-
фель. Сантехнические работы: ус-
тановка душ. кабинок, унитазов. 
Ванные комнаты. Благоустрой-
ство. Доступные цены. Опыт рабо-
ты 25 лет. Тел. 9530021947

• Бригада строителей выполнит: 
строительство коттеджей, домов, 
внутреннюю отделку квартир 
«под ключ», сварочные работы. 
Качественно, цены доступные. Тел. 
9615738702, Эдуард

• Бригада разнорабочих. Демон-
таж полов, стен, потолков. Пере-
планировка и т.д. Вывоз строитель-
ного мусора. Свой груз. транспорт. 
Тел. 9193960019

• Комплексная бригада профес-
сионалов. Все виды ремонтных и 
отделочных работ. Квартиры, кот-
теджи, магазины, рестораны, офи-
сы. От замеров до сдачи объекта. 
Высокое качество, гарантия. Тел. 
9521300217, сайт romdecor.ru

• Ремонт квартир. Обои, побелка, 
покраска, шпатлёвка, штукатурка, 
выравнивание стен, потолков, ка-
фельн. плитка, фасадные работы, 
кровельные работы. Качество, га-
рантия. Тел. 9617632575

• Тёплый, надёжный и уютный 
дом за 1 мес. Строим энергоэф-
фективные дома по SIP-техно-
логии, а также купольные ГЕО-

дома. Выполним любые ре-
монтно-строительные работы. 
Предлагаем новые и недорогие 
технологии. Дизайн-проекты. 
Гарантия. Тел. 9220269894

• Строительные и отделочные 
работы любой сложности (офисы, 
квартиры, коттеджи). Быстро, ка-
чественно, недорого. Скидка 10 %. 
Тел. 9676344099

• Аккумуляторы б/у, свинец, до-
рого. Тел. 9506514567

• Аккумуляторы б/у, дорого, са-
мовывоз. Тел. 9630336650

• Аккумуляторы б/у. Самовы-
воз. Тел. 9527401240

• Баллоны из-под технических 
газов и вентили к ним. Самовывоз. 
Тел. 9527401240

• Куплю бут, глину с доставкой 
на Малый Мыс. Тел. 9226005610

• Покупка автомобилей после 
ДТП, иностранного и отечествен-
ного пр-ва, а также выкуп целых 
авто, желательно не старше 2000 г. 
Тел. 9221479978

• Дом или земельный участок в 
В. Салде. Тел. 8(3435)469333

• Куплю или возьму в арен-
ду помещение под офис. Тел. 
8(3435)469333

• Куплю квартиру, р-н Боль-
ничного городка, центр. За ра-
зумную цену. Тел. 9617622018

• Кап. гараж возле Тепличного 
хозяйства или в р-не маг. «Уют». 
Тел. 9086327219

• Мотоколяску (инвалидку), в 
любом состоянии. Рассмотрю лю-
бые варианты. Тел.: 9089087333, 
9630523999

• Перевозка кв-р, офисов и 
т.д., по городу, области. Непью-
щие грузчики. Качество. Тел.: 
9221625514, 9126127692

• ГАЗель-тент + грузчики за доп. 
плату. Тел.: 9024412865, 47-666

• ГАЗель-тент + грузчики. Круг-
лосуточно. Тел.: 9221625514, р. 
4-777-4

• ГАЗель-Фермер, 6 мест + 
кузов 4,5 м, трезвые грузчики. 
Перевозим офисы, кв-ры. Тел.: 
4-777-4, 9028734226

• ГАЗель-тент. Всегда по желанию 
грузчики. Тел.: 9058084885, 2-35-94

• ГАЗель-тент + грузчики за доп. 
плату. Тел. 9126525359

• Быстро! ГАЗель-тент + груз-
чики. Перевозим всё качест-
венно, без поломок в дороге. 
Тел.: 9024412426, 4-77-74

• ГАЗель-тент, 4 м, возможны 
грузчики. Тел. 9530515995

• ГАЗель-борт, Тата-платфор-
ма, грузоперевозки до 3 т. Тел.: 
9022674341, 9226122727

• ГАЗель-тент 1,5 т. Тел. 
9533861450

• ГАЗель-Фермер, грузчики. Тел. 
9043897572

• ГАЗель-тент удлинённая 
(борт 4,5 м), ГАЗель-Фермер, 
ЗИЛ-тент (6 тн, борт 5 м). Город, 
область, Россия. Грузчики. Тел.: 
2-34-86, 9045484101

• ГАЗель-Фермер, 3 м, тент, 
6 мест. Город, область, РФ. Име-
ются грузчики. Тел.: 9068582078, 
9041691851, 5-60-96

• ГАЗель-тент, недорого. Тел. 
9527401240

• ИЖ «ОДА»-каблук. Тел. 
9533823371

• 1-комн. кв. посуточно (домаш-
няя гостиница), командированным 
лицам, официально, с документа-
ми. Тел. 9655491548

• 1-комн. кв. в Екатеринбурге, на 
длит. срок. Тел. 9022531033

• 2-комн. кв., Н. Тагил, 2 эт., центр 
Тагилстроя. Тел. 9049814838

• 2-комн. кв., с мебелью, Н. Сал-
да. Тел. 9527282424

• 3-комн. кв., р-н Торгового цен-
тра. Тел. 9527319715

• 4-комн. кв., 2 эт., р-н маг. № 9. 
Тел. 9043843527

• Гараж около цеха № 60. Тел. 
9521343124

• Требуется девушка на подсе-
ление в комнату, Екатеринбург, 
2-комн. кв. Тел. 9049814961

• Молодая семья снимет 2-комн. 
кв. в р-не шк. № 6 – кафе «Пере-
крёсток». Тел. 9533861758

• Квартиру, на длит. срок. Тел. 
9126602834

• 1-комн. кв. Тел. 9501921394

• ООО «Стройтехмонтаж» на 
постоянную работу требуются: 
электрогазосварщик; слесарь-
ремонтник промышленного 
оборудования; монтажник тех-
нологического оборудования и 
металлоконструкций. З/п от 18 т. 
руб. Тел.: 9222200972, 9222218010

• Специалисты по охранно-по-
жарной сигнализации на посто-

пРодАжА жиВотных

усЛуги

РЕмонт. стРоитЕЛьстВо

купЛю

гРузопЕРЕВозки

АРЕндА. пРЕдЛожЕниЯ

АРЕндА. поиск

тРЕбуютсЯ

утЕРЯ

янную работу в В. Салде, возможно 
переобучение, з/п своевременно. 
Тел. 8 (3435) 46-93-33

• ООО «ВСМПО-Новые техноло-
гии» приглашает на работу швей. 
Тел.: 2-34-97, 2-05-79

• Грузчик без в/п. З/п 10 т. руб. + 
соц. пакет. Тел. 9043833426

• Организация на постоянную 
работу примет водителей катего-
рии «В», «С», «Д». Полный соц. па-
кет, средняя з/п 13-16 т. руб. Тел.: 
2-08-70, 9676383307 

• Продавец в мебельный мага-
зин. Тел. 9089258557

• В салон-парикмахерскую требу-
ются: мастер-универсал, мастер-
маникюрист. Тел.: 9041678157, 
9530443336, 9193809018

• Пенсионное удостоверение 
на имя Андрея Сергеевича Ма-
лыгина считать недействитель-
ным.

Оптовому складу в Нижнем Тагиле требуются: 
курьеры, экспедиторы, торговые представители, 

упаковщицы. Возраст от 18 до 30 лет. 
Зарплата – 1000 руб./смена. Иногородним – жильё. 

Тел. 8 932 613 56 31
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« Р и т уа л »
( к ру гл о с у точ н а я  

п охо р о н н а я  с л у жб а )
  

5 - 4 4 - 6 6 , 
8 - 9 1 2 - 6 1 2 - 0 9 - 0 9

Ре с та в р а ц и я  п о ртр ето в 
и  н а д п и се й 

н а  п а м ятн и к а х 
и з  п р и р од н о го  к а м н я

ВСПОМНИМ
6 февраля исполнилось 6 лет со дня 

смерти нашего сына Дмитрия Юрьевича 
ГОНЧАРЕНКО. Просим всех, кто знал его, 
работал с ним, помянуть добрым словом. 

Мама, папа 

15 февраля исполнилось 4 года, как ушла 
из жизни наша дорогая мать, бабушка, сест-
ра Евгения Петровна ВОБЛИКОВА. Просим 
всех, кто знал её, помянуть добрым словом. 

Родные

21 февраля исполнится 3 года, как ушёл 
из жизни дорогой, любимый муж, отец и де-
душка Иван Николаевич НИКИТИН. Всех, 
кто знал его, просим вспомнить добрым 
словом. 

Родные

17 февраля 2010 года перестало биться 
сердце ветерана Великой Отечественной 
войны, любимого мужа, папы, деда, прадеда 
Александра Александровича ЧЕРВОВА. 
Просим всех, кто знал его, работал с ним, 
помянуть добрым словом. Пусть земля ему 
будет пухом. Дорогой нам человек навечно 
в нашей памяти. 

Жена, дети, внуки, правнуки, 
все родственники

БЛАГОДАРИМ
Выражаем сердечную благодарность всем, 

кто разделил с нами скорбь по поводу смер-
ти Сергея Борисовича САЗЫКИНА. Вечная 
ему память. 

Родные

Условия по вкладам СКБ-банка 
стали ещё выгоднее 

По данным Центробанка, в 
минувшем 2011 году россия-
не впервые не перевели свои 
сбережения в валюту, предпоч-
тя вклады в рублях. На сегод-
няшний день 90 % депозитов 
СКБ-банка составляют рублё-
вые вклады, и только 10 % – в 
долларах и евро. Это говорит о 
том, что люди доверяют рублю 
больше, чем иностранной ва-
люте. 

На сегодняшний день СКБ-банк 
предлагает своим вкладчикам 
три вклада, которые удовлет-
воряют потребности клиентов 
с различным уровнем достат-
ка: серьёзный инвестиционный 
вклад «Хозяин», вклад для людей 
старшего возраста «Пенсионный» 
и удобный вклад «Счастливая мо-
нета». 

Отнесись к сбережениям 
по-хозяйски

С 1 февраля СКБ-банк поднял 
процентную ставку на самый 
серьёзный инвестиционный 
вклад «Хозяин» – теперь этот 
депозит стал ещё выгоднее для 
долгосрочного инвестирования 

и приумножения средств. Мак-
симальная процентная ставка 
по этому вкладу выше уровня 
инфляции. Вкладчик может со-
вершать расходные операции в 
части капитализированных про-
центов, а также изъять вклад до 
окончания срока действия без 
потери процентов. Кроме того, 
каждый клиент, оформивший 
вклад «Хозяин», получает в по-
дарок от СКБ-банка: пластиковую 
карту Visa Classic или Visa Instant 
Issue в валюте вклада на условиях 
тарифов Банка «Visa+».

Вклад «Пенсионный» –
теперь ещё выгоднее!

Самый популярный депозит 
«Пенсионный», которому отдают 
предпочтение больше полови-
ны вкладчиков СКБ-банка, стал 
ещё привлекательнее. Теперь 
переводить пенсии на этот вклад 
можно сразу из Пенсионного 
фонда. Соответствующие догово-
ры СКБ-банк заключил с регио-
нальными отделениями Пенси-
онного фонда РФ практически во 
всех городах своего присутствия. 
Депозит очень прост и удобен в 
использовании: вкладчик может 
пополнять этот вклад, а также по 
необходимости снимать с него 

денежные средства без потери 
процентов, в любой день. 

Вклад «Пенсионный» может 
оформить каждый гражданин 
по предъявлению пенсионного 
удостоверения, либо достигший 
возраста 54 лет. При необходи-
мости – предусмотрена возмож-
ность досрочного изъятия вкла-
да. Но самое главное – ставка по 
вкладу «Пенсионный» установле-
на выше уровня инфляции, а это 
позволяет сберечь деньги пожи-
лых вкладчиков. 

«Счастливый» вклад
Если вы хотите накопить денег 

к определённой дате, например 
к отпуску, праздникам или дню 
рождения, или вы планируете 
крупную покупку и необходимо 
сберечь и приумножить большую 
сумму – новый вклад СКБ-банка 
«Счастливая монета» – отличный 
выбор. Этот пополняемый депо-
зит позволяет совершать приход-
ные и расходные операции. При 
необходимости вклад может быть 
получен и до окончания срока 
действия. Ну и самое главное – 
ваши сбережения будут надежно 
храниться в банке, где деньгам не 
страшны ни квартирные воры, ни 
большие потери в связи с инфля-
цией, ни спонтанный шопинг! 

ДОВеРяй   и   ПРОВеРяй

Если кредит можно взять в лю-
бом банке, не задумываясь о том, 
сколько он работает на рынке, то 
размещая вклад, вы фактически 
доверяете банку свои сбереже-
ния. А это значит, что он должен 
быть надёжным и стабильным. 
Вот несколько рекомендаций, 
как выбрать банк, которому мож-
но доверить свои деньги:

1. Наличие 
страхования вкладов. 

Отдавая свои деньги банку, 
каждый вкладчик может рассчи-
тывать на страхование своего 
вклада. Надёжный банк обяза-
тельно должен быть включен в 
систему обязательного страхо-
вания Агентства страхования 
вкладов (АСВ). Соответствующее 
свидетельство должно быть на 
информационном стенде банка.

2. Возможность 
досрочного снятия вклада. 

Иногда случаются жизненные 
ситуации, которые могут повли-
ять на решение снять деньги до-
срочно. При открытии депозита        

вкладчик подписывает соглаше-
ние с банком, в котором уточня-
ется, что будет с процентами при 
снятии капитала раньше време-
ни. Лучше отдать предпочтение 
банку, который при досрочном 
изъятии вклада не лишает клиен-
та процентов. 

3. Опыт работы на рынке. 

Чем крупнее банк, тем он 
надёжнее – в этом есть доля исти-
ны. Следует обязательно поинте-
ресоваться, сколько лет кредит-
ная организация присутствует на 
рынке, какая у нее репутация. 

Отметим, что СКБ-банк 
подтверждает свою надёж-
ность на рынке уже 21 год. 
Более 1 миллиона клиентов 
по всей России доверяют ему 
свои деньги. На сегодняшний 
день СКБ-банк входит в ТОП-
30 крупнейших банков в стра-
не по количеству и объёмам 
вкладов. С ноября 2004 года 
СКБ-банк – участник государс-
твенной системы страхова-
ния вкладов, а это значит, 
что ваши сбережения застра-
хованы и гарантированы го-
сударством. 

Копите  и  зарабатывайте!

ОАО «СКБ-банк». Генлицензия ЦБ РФ № 705

г. Верхняя Салда, ул. Энгельса, 73
Наш интернет-сайт: 

www.skbbank.ru

Пиломатериал
Дисковый распил. Половая доска. 

евровагонка.
Все размеры в наличии и под заказ.

8-908-914-99-29

БуРение   СкВажин 
под воду, установка 

водоподъёмного оборудования. 
Предоставление документов для льготников. 
Опыт работы 6 лет. Гарантия 2 года. 
8 9222 08 01 87,    8 (3435) 42-46-56,    8 904 170 72 93

«Центр пенсионного 
развития 

и страхования» 

предлагает 
целеустремлённым 

активным гражданам, 
готовым пройти допол-

нительное обучение, 
стать  пенсионными 

консультантами.

Подробности 
при собеседовании. 

Тел: 8-9126388497

8-800-1000-600 
(звонок бесплатный, круглосуточно)

Городской портал Верхней и Нижней Салды
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КОМНАТЫ, МАЛОСЕМЕЙКИ
К. Либкнехта, 18, б/б, 24м2 1/5 договорн.
К. Маркса, 49, б/б 5/5 договорн.
Восточная, 2, б/б 2/4 договорн.
К. Маркса, 49, с/б, 17 м2 3/5 обмен 1-к. или 

2-к. кв. в ЖМ
Луначарского, 147, б/б, 14 м2 2/2 договорн.
Молод. посёлок, 75, б/б 1/2 договорн.
Н.С., Фрунзе, 137, б/б, 14 м2 5/5 договорн.

Восточная, 2, б/б, 14 м2 1/4 договорн.
Энгельса, 80, с/б 2/5 договорн.

1 - КОМНАТНЫЕ
К. Маркса, 65/2, с/б 12/5 договорн.
Спортивная, 11/1, с/б 4/5 обмен 2-к. кв.
К. Либкнехта, 1а, б/б 1/5 договорн.
К. Маркса, 43, б/б 1/5 обмен 2-к. кв .
Р. Молодёжи, 6, б/б 1/3 договорн.,

обмен 2-3-к. кв.
Воронова, 12, б/б 4/5 договорн.
Н. С., Строителей, 52, с/б 4/5 договорн.

2 - КОМНАТНЫЕ
Спортивная, 15, с/б 1/5 договорн.
Строителей, 4, б/б 1/2 договорн.
К. Маркса, 31, с/б 5/5 договорн.
Строителей, 2, б/б 2/2 договорн.
Спортивная, 7, б/б 1/5 950 000
Лесная, 14, с/б 2/5 договорн.
Строителей, 10, б/б 1/2 договорн.
Энгельса, 93/1, б/б 1/5 обмен 1-к. кв. или 

договорн.
Н. Салда, Строителей, 37, б/б 1/2 договорн.
Сталеваров, 34, с/б 2/5 750 000
Н. Стройка, 9, б/б 1/2 договорн.
Строителей, 6, б/б 1/5 договорн.

3 - КОМНАТНЫЕ
Воронова, 10/1, с/б 3/5 договорн.
Никитино, Центральная, 15, с/б 2/2 договорн.
Воронова, 2/3, б/б 1/5 договорн. или 

обмен на 1-к. кв.
Энгельса, 64/2, с/б 4/5 обмен 

на 1-й этаж 
или договорн.

К. Маркса, 79, с/б 2/5 договорн.
Крупской, 30, б/б 1/5 договорн.
Сабурова, 7 2/5 обмен на 

1-к. кв., договорн.
Мол. посёлок, 68, с/б 4/4 договорн.
Ленина, 5, с/б 2/5 договорн.

обмен на 2-к. кв.
Устинова, 33, с/б 1/5 договорн.
К. Маркса, 89, с/б 5/5 обмен 1-к. кв.
Ленина, 10, с/б 5/5 обмен 1-к. кв. 

или малосем.
Энгельса, 85/2, с/б 8/9 обмен 2-к. кв.

4 - КОМНАТНЫЕ
К. Маркса, 39, с/б 2/5 договорн.
К. Маркса, 69, с/б 1/5 договорн.
К. Маркса, 57, с/б 2/5 договорн.
К. Маркса, 81, с/б 2/5 договорн.

ДОМА
Р. Молодёжи, 188, 8 соток договорн.
К. Либкнехта, 142, вода, газ договорн.
Свердлова, 106, 9.5 соток договорн.
III Интернационала, 64 договорн.
Н. С., Строителей, 2 договорн.
Н. С., Володарского, 134 договорн.
Н. С., К. Либкнехта, 9 договорн.
Н. С., Пионеров, 65 договорн.
25 Октября, 144а договорн.
Н. Тагил, пос. Черноисточинский
уч-ок 15 сот. (у пруда)

договорн.

Н. С., Нагорная, 10 договорн.
П. Коммуны, 149 договорн.

ГАРАЖИ, САДЫ
во всех районах города договорн.
гараж, район Чернушки 30 000
гараж, район Уюта, яма, погреб, 
печка

договорн.

Изготовление бань, 
беседок, хлевов.

Быстро, качественно, 
недорого! 

8 908 900 85 06

Услуги сантехника: 
замена труб из любого материала, 

установка смесителей, унитазов, ванн, 
душевых кабинок, тёплых полов, 

в т.ч. электрических. 
Любой срочный ремонт сантехники. 

Гарантия качества. 

8 902 260 85 53

Сеть компьютерных магазинов 
объявляет набор 

на следующие вакансии:
- продавцы-консультанты 

(молодые люди до 25 лет)

Телефон: 5-22-02, Илья Анатольевич
Резюме на почту: ci@mk66.ru

БуренИе  
СКВАЖИн 

на воду, изыскание под любое 
строительство, все допуски СРО

89221065925
89021507209

CORAL CLUB &
Здоровый Мир Плюс

проводит встречи на темы:
• вода и здоровье человека

• опасная еда
• коррекция веса, омоложение.
Тест по живой капле крови, 

консультация врача, 
тест биополя человека на ГРВ,

анализ веса (определение % жира и 
воды, биологического возраста)
системный, научный подход 

к здоровью, подбор программ. 
СКИДКИ. ОБУЧЕНИЕ.

Т. 8-9-22-22-88-045
ул. Энгельса, 63 (вход с торца)

Организации
ТРЕБУЮТСя:

Директор – з/п от 30000 руб. 
Требование – высшее образование. Возраст от 25 до 45 лет. 

Опыт работы руководителем не менее 2 лет. 
При себе иметь резюме.

Мастер – з/п от 20000 руб. 
Образование не ниже средне-технического, возраст от 25 до 45 лет.

Сварщик – з/п от 15000 руб.
Столяр – з/п от 12000 руб.

Разнорабочий – з/п от 10000 руб.
Дизайнер

Запись на собеседование по телефону: 5-01-02

Подробную информацию 
вы можете узнать 

в Управлении 
по работе с персоналом 

Корпорации ВСМПО-АВИСМА 
(ул. Парковая, д. 1, каб. № 4).

Контактные телефоны: 
8 34345 60-139, 8 34345 63-589.

требования к кандидатам:
Образование: среднее (полное) общее; возраст: от 21 года; опыт работы в охранных 

структурах приветствуется.
Обязанности:

Осуществление пропуска персонала, авто- и ж/дорожного транспорта на (с) терри-
торию Корпорации; осуществление контроля за перемещением ТМЦ за периметром 
и территорией Корпорации, путём обхода и с наблюдательных вышек.

условия работы:
Место работы: служба безопасности и охраны, цех № 15; график работы: 
2/2 (суточное дежурство); оплата труда: по результатам собеседования.

ОхрАннИКИ

ДрОВА  БерЁЗОВЫе (чурКАМИ, КОлОтЫе)
Доставка а/м ЗИл-131, ГАЗель.

8-953-044-7010, 8-953-049-3550, 8-952-7-4444-78

4 марта
ВЫБОРЫ

Голосуй  за  заводчан!
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иЗ ПервыХ уСт

9 февраля в администра-
ции горнозаводского управ-
ленческого округа про-
шла традиционная встреча 
управляющего горнозавод-
ским округом Михаила ер-
шова с журналистами. на 
пресс-конференции обсуж-
дались вопросы социально-
экономического развития 
территорий округа и были 
озвучены итоги 2011 года.

Управляющий отметил, что 
прошлый год был ознаменован 
целым рядом судьбоносных 
для области и всего Уральского 
региона событий.

Первое – это начало соз-
дания Особой экономиче-
ской зоны промышленно-
производственного типа 
«Титановая долина».

Вторым важным итогом про-
шедшего года стало решение 
о формировании в Новоураль-
ске, на базе Уральского завода 
газовых центрифуг, крупней-
шего в мире центра по обога-
щению урана. Об этом объявил 
глава Госкорпорации «Росатом» 
Сергей Кириенко во время свое-
го визита в Новоуральск в конце 
октября. В результате реализа-
ции запланированных проектов 
в течение ближайших лет новые 

живут  же  люди!
производства получат одних 
только заказов «Росатома» на 
сумму около 40 миллиардов 
рублей (против 23,6 миллиарда 
до этого). В связи с этим плани-
руется дополнительно создать 
800 рабочих мест.

Завершается строительство 
крупномасштабного спортив-
ного объекта международного 
значения – комплекса трам-
плинов на горе Долгая в Ниж-

нем Тагиле, построенного ещё 
при советской власти. Решение 
о возрождении горнолыжно-
го комплекса на горе Долгой в 
Нижнем Тагиле было принято в 
2009-м. Уже в следующем году 
здесь пройдут первые сорев-
нования мирового уровня по 
прыжкам с трамплина. Теперь 
на Урале появится уникальная 
возможность развивать тре-
нерскую базу для спортсменов 
области и сборной России. Ком-
плекс будет способен принять 
соревнования любого уровня – 
от российского чемпионата до 
Олимпийских игр.

2011 год стал знаковым в 
развитии выставочной дея-
тельности в Свердловской 
области. В ходе проведения 
сентябрьской Выставки во-
оружения и военной техники 

принято решение об органи-
зации на базе полигона «Ста-
ратель» Федерального выста-
вочного центра. Реализация 
данного проекта предоставит 
и Нижнему Тагилу, и области 
в целом новые возможности 
для привлечения инвестиций, 
развития инфраструктуры го-
рода.

Намечен ввод в эксплуата-
цию лабораторного комплек-
са и участка по производству 
таблетно-капсульных готовых 
форм лекарственных средств 
на новоуральском предприятии 
«Уральский центр биофармтех-
нологий», являющегося частью 
фармацевтического кластера. 
И уже в июне 2012 года будет 
произведена первая партия 
инновационного противови-
русного препарата «Триазави-
рин». этот уникальный препа-
рат предназначен для лечения 
сложных форм вирусных ин-
фекций, включая свиной и пти-
чий грипп, гепатит С, клещевой 
энцефалит.

Но, несмотря на зримые 
успехи округа, управляющий 
отметил и проблемы, которые 
не удалось решить в ушедшем 
году. Так, из планируемых к 
открытию семи детских садов 

округа, заработали только че-
тыре. В Верхней Туре, Кушве и 
Нижней Салде открытие столь 
значимых социальных объек-
тов перенесено.

Были названы самые про-
блемные в части занятости 
населения города – это Кушва 
и Верхняя Тура. Уровень без-
работицы там достигает 3,8 %. 
Тогда как в одном из самых бла-
гополучных городов округа 
– Верхней Салде – этот показа-
тель составляет 0,82 %.

Надо сказать, что в течение 
всей пресс-конференции Верх-
няя Салда была фаворитом ста-
тистики и показателей. А когда 
на фоне неоднозначного отве-
та журналистам из Кировграда 
о будущем роддоме в их городе 
прозвучала информация, что 
в Верхней Салде уже работает 
новый роддом, по рядам про-
бежало: «Живут же люди!».

В заключение встречи управ-
ляющий округом вручил пресс-
службе Корпорации ВСМПО-
АВИСМА Благодарственное 
письмо за активное освещение 
социально значимых меропри-
ятий в Горнозаводском управ-
ленческом округе.

ирина танкиеВСкая

на ПолитичеСкой арене

9 февраля в доме книги 
состоялась встреча изби-
рателей с депутатом Об-
ластного законодательно-
го Собрания Владимиром 
рощупкиным.

В первую очередь, Влади-
мир Николаевич побеседовал 
с ветеранами ВСМПО. Он не 
только призвал ответственно 
отнестись к выборам как фе-

на  депутатском  контроле
дерального, так и местного 
значения, но и заверил граж-
дан, что все проблемные во-
просы Верхней Салды держит 
на контроле.

В этот день к депутату по 
самым разным вопросам об-
ратились 19 салдинцев. На-
пример, Вера Викторовна 
Ануфриева попросила решить 
проблему с ремонтом крыши и 

Горнозаводской управленческий округ, зани-
мая лишь 10 % территории области, имеет 
весомое значение в экономике Свердловской 
области и Уральского региона. Предприятия 
округа производят более четверти объёма 
продукции промышленности области

Горнозаводской управленческий округ не счи-
тается лидером среди пяти управленческих 
округов области, однако по своему кадровому, 
природно-ресурсному и производственному по-
тенциалу является ведущим и одним из самых 
промышленно развитых в области

фасада дома по улице Рабочей 
молодёжи. Валентина Петров-
на Поздеева пожаловалась на 
низкую температуру в кварти-
ре, а Нина Николаевна Девае-
ва – на отсутствие защитного 
козырька над входом одного 
из салдинских магазинов. Жи-
телей Центрального посёлка 
волнует вопрос доставки га-
зовых баллонов на 3-4 этажи. 

Александра Лохова попроси-
ла помочь найти документы в 
архиве, указывающие на место 
захоронения её отца, погиб-
шего во время Великой Отече-
ственной войны.

Депутат взял на карандаш 
и просьбу молодых сотрудни-
ков ВСМПО Татьяны Утянской 
и Павла Моисеева об организа-
ции детских площадок во дворе 
дома № 9 по улице Спортивной.

Теперь у салдинцев появит-
ся возможность чаще задавать 
свои вопросы депутату Об-
ластного Законодательного 
Собрания. По вторникам, с 
14.00 до 18.00, и по четвергам, 
с 10.00 до 14.00, приём будет 
вести Владимир Спажев – упол-
номоченный представитель 
Владимира Рощупкина. Сам 
депутат планирует приезжать 
в Верхнюю Салду один раз в 
месяц, информацию о графике 
его визитов можно получить в 
приёмной, расположенной на 
1 этаже Дома книги.

Ольга прийМакОВа

решила александра пан-
филова пройтись по мага-
зинам, чтобы сделать не-
обходимые в домашнем 
хозяйстве покупки. В торго-
вых рядах под названием 
«Московская ярмарка» на 
улице Сабурова её соблазни-
ла цена на простыни. этикет-
ки гласили: «простыня. Бязь. 
шуя. Состав сырья – хлопок 
100 %». александра Серафи-
мовна купила две по 150 ру-
блей за штуку и довольная 
отправилась домой. на этом 
всё хорошее в этой истории 
закончилось.

– Дома я увидела, что про-
стыни плохо обработаны по 
краям, – разворачивая пакет 
с товаром, эмоционально рас-
сказывала она в редакции. – Вот 
и решила прошить их заново. 
Во время этой работы поняла, 
что ткань, из которой сшито 
постельное, рядом с хлопком 
даже не лежала.

Расстроилась, конечно. Од-
ну простыню убрала в шкаф, а 
другую решила прополоскать 
в холодной воде. Замочив про-
стыню в тазу, увидела, как вода 
окрасилась в чёрный цвет и 
простыня на глазах начала ли-
нять. Мало того! После поло-
скания я не смогла отчистить 
эту краску с краёв таза.

Да что же это такое?! Взяв 
вторую из своих приобретён-
ных новинок, я отправилась в 
магазин. Там я подала простыню 
и сказала, что этикетка на ней – 
сплошное враньё! Я ожидала, 
что мне просто объяснят, как 
такое получилось. Но не тут-то 
было! Продавец заявил, что это 
не их товар, а я всё придумала.

– Да вы посмотрите, такие 
же простыни лежат на прилав-
ке, – возмутилась я, а в ответ 
получила крик:

– Надо было смотреть, что 
покупаете! Что Вы хотели за 150 
рублей?! это вообще одноразо-
вый товар: поспал один раз – и 
выбросил. Мы вообще вам по-
могаем – продаём дёшево!

Когда я выходила из мага-
зина, услышала, как в спину 
сказали, чтобы меня больше в 
магазин не пускали. Я и сама 
больше к ним не пойду. Обид-
но. Кто позволил так обманы-
вать нас? Конечно, дешёвые то-
вары нужны, ведь цены сейчас 
кусаются, но этикетка должна 
быть правильной. Кто позво-
лил присваивать чужое имя 
«Шуя. Бязь» некачественному 
товару? Пиши правду, ставь 
соответствующую цену и про-
давай.

Что ж, приходится снова и 
снова возвращаться к извест-
ной поговорке: «Доверяй, но 
проверяй!». Видимо, в таких ма-
газинах, о котором рассказала 
Александра Панфилова, надо 
быть особенно бдительными, 
а лучше приобретать товары в 
другом месте.

эльвира приказчикОВа

дайте ЖалобнуЮ книгу!

100 %  обМан
Про 
однораЗовыЙ 
товар 
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Мы намерены выйти с законода-
тельной инициативой по принятию 
мер, которые позволят исключить 
из процесса по всем ремонтным 
мероприятиям (дороги, системы 
жкх) посредников, ужесточив тре-
бования к участникам муниципаль-
ных заказов (наличие на балансе 
предприятия необходимой ремонт-

Наведение  порядка 
в  жилищно-коммунальном  хозяйстве  города

4 марта 2012 года в Верхнесал-
динском городском округе пройдут 
выборы в городскую Думу. Местное 
отделение партии «ЕДИНАЯ РОС-
СИЯ» уверено, что участие в этих 
выборах – важнейший шаг на пути 
к стабильности и процветанию в на-
шем муниципальном образовании.

Мы, члены партии «ЕДИНАЯ РОС-
СИЯ», идём на эти выборы, потому 
что не только знаем проблемы на-
ших сограждан, но и знаем, как их 
решить.

В нашей предвыборной програм-
ме определены задачи, которые 
необходимо решить, чтобы Верх-

няя Салда превратилась в место 
для комфортной жизни, в котором 
обеспечивается материальное и 
духовное благополучие граждан.

Для достижения этой цели мест-
ное отделение партии «ЕДИНАЯ 
РОССИЯ» определило следующие 
приоритеты.

ной техники, штата специалистов). 
Следует добиваться, чтобы в каж-
дом ежегодном бюджете были вы-
делены средства на благоустрой-
ство внутридомовых территорий, 
ремонт внутриквартальных дорог 
и обустройство стоянок автотран-
спорта.

Муниципалитеты должны принять 

экстренные и действенные меры по ре-
монтам жилых многоквартирных домов 
и утеплению фасадов.

Депутаты должны взять под жёсткий 
контроль формирование тарифов на 
коммунальные услуги и исключить не-
целевое использование средств, посту-
пающих на счета Управления жилищно-
коммунального хозяйства.

Бюджет  города  –  под  контроль  горожан!
Комплексный  подход  к  бюджетной  политике

партия «единая россия» уделяет 
большое внимание развитию мест-
ного самоуправления, укреплению 
его кадрового состава, повышению 
профессионального уровня предста-
вителей муниципальной власти.

необходимо рациональное бюд-
жетное планирование, комплексный 
подход к расходованию бюджетных 
средств. поэтому мы выступаем «за»:

1. Активное привлечение граждан к 
решению вопросов местного значения.

2. Обеспечение эффективного исполь-
зования муниципальной собственности.

3. Контроль за деятельностью адми-
нистрации муниципального образо-
вания и использованием бюджетных 
средств муниципального образования, 
регулярное информирование горожан 
о работе администрации.

4. эффективную деятельность пред-
ставительного органа власти (Думы) и 
исполнительного органа власти (адми-
нистрации) по работе с обращениями 
граждан.

5. Работать открыто, информируя 
население через средства массовой 
информации округа обо всех прини-
маемых решениях и тратах бюджетных 
средств.

Внимание  и  забота  –  старшему  поколению!
Создание  Муниципальной  программы 
поддержки  ветеранов  и  пожилых  людей

развивать и выполнять на город-
ском уровне областную программу 
«Старшее поколение». поддержка 
пожилых людей должна осущест-
вляться не только из федерального 
или областного центров в виде раз-
личных пособий и других социаль-
ных выплат.

Мы обязаны всегда помнить о своих 
ветеранах. Контролировать ситуацию с 
обеспечением ветеранов лекарствами, 
медицинской помощью. Оградить наших 
стариков от посягательств на их дома 
и имущество разного рода мошенни-
ков. Поддерживать работу социальных 
служб, помогающих людям пенсионного 

возраста. Составить совместные планы 
с Управлением социальной защиты на-
селения по выявлению одиноких ста-
риков и обеспечению необходимой им 
помощи. Оказывать поддержку Советам 
ветеранов труда и войны. Обеспечивать 
праздничные мероприятия по случаю 
Дня Победы, Дня пожилого человека.

Программа Верхнесалдинского
Всероссийской партии

на выборах
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местного отделения 
«ЕдИНАЯ РОССИЯ» 
4 марта 2012 года

Мы считаем, что власть, чтобы 
быть эффективной, должна быть от-
крытой, доступной и мобильной, что-
бы человек знал, с кого спрашивать 
за решение тех или иных вопросов, 
знал, что власть слышит его голос и 
учитывает его в своих решениях.

Перед выдвижением кандидатов в 
депутаты мы провели процедуру вну-
трипартийного голосования, получили 
наказы однопартийцев.

Мы заверяем жителей Верхнесал-
динского городского округа, что будем 

Молодёжи  и  спорту  –  первые  места!
ни минуты свободного времени 

для вредных привычек и праздного 
безделья!

Необходимо совместно с полицией 
усилить контроль над продажей алко-
голя и табачных изделий в магазинах, 
чтобы не допустить их продажу несо-
вершеннолетним. Необходимо во всех 
образовательных и спортивных учреж-

дениях города уже в этом году устано-
вить специальные рекламные стенды 
для пропаганды здорового образа жиз-
ни, а также возможностей для самореа-
лизации, которые предоставляют эти 
учреждения.

Финансирование спорта в городе 
должно осуществляться не по оста-
точному принципу. В консолидации с 

ВСМПО, владеющим спортивными объ-
ектами, проводить массовые соревно-
вания, привлекая к участию в них все 
слои населения.

Необходимо создание муниципаль-
ного общественного совета по развитию 
молодёжного спорта для обеспечения 
комплексного подхода к молодёжной 
политике города.

Модернизация  начальной  школы 
и  развитие  среднего  образования

качественное образование – за-
лог успешного будущего ребёнка. 
для повышения эффективности об-
разования необходимо создание 
муниципального Общественного со-
вета по развитию образования.

В каждом учебном заведении есть своя 
особенность: где-то силён спорт, где-то 
обучение происходит с краеведческим 
уклоном. Использование сильных сто-
рон одних школ должны использовать 

все школы города! Дети должны свобод-
но посещать любимые секции и кружки в 
разных школах. Реализовать это позволит 
деятельность Общественного совета.

Предпримем все меры для скорейше-
го строительства знаковой для Верхней 
Салды школы № 1 имени А.С. Пушкина, 
имеющей богатейшие традиции.

Обеспечим открытость и «прозрач-
ность» очереди на места в детские до-
школьные учреждения.

Обещаем добиться строительства 
двух детских садов за пять лет полно-
мочий Думы. Возьмём под контроль 
расходы средств, выделяемых из город-
ского и областного бюджетов по статье 
«Образование».

Обещаем не допускать незаконных 
поборов с родителей в школах и дет-
ских садах.

Способствовать развитию сети част-
ных детских садов.

Безопасность  жизни  и  здоровья
Салдинцы  достойны  качественной  медицинской  помощи

активно работать в муниципаль-
ной комиссии по безопасности, повы-
шая эффективность взаимодействия 
федеральных структур с муници-
пальными службами. Содействовать 
улучшению работы органов полиции 

и гиБдд через муниципальную про-
грамму «правопорядок».

Совместно с депутатами Област-
ного Законодательного Собрания 
добиваться повышения качества 
медицинских услуг в учреждениях 

здравоохранения Верхней Салды, со-
вершенствования системы обеспече-
ния талонами к узким специалистам, 
повышения комфорта в стационарах, 
скорейшего открытия отделений ЦГБ 
в здании госпиталя.

Открыто!  Ответственно!  Эффективно!
работать только в ваших интересах. И 
мы верим, что 4 марта 2012 года вы от-
дадите свои голоса партии, которая мо-
жет принимать ответственные решения 
и проводить их в жизнь, профессио-
нальной команде «Единой России», лю-
дям, умеющим работать и знающим, как 
обеспечить дальнейшее повышение ка-
чества жизни наших земляков.

Выдвинув своих кандидатов и опре-
делив приоритетные направления их 
деятельности, Верхнесалдинское мест-
ное отделение партии «Единая Россия» 

выступает гарантом осуществления 
положений предвыборной программы 
и будет постоянно вместе с обществен-
ностью осуществлять контроль над её 
реализацией. это позволит эффективно 
решать важные для всех нас социально-
экономические проблемы.

Победа «Единой России» – наша 
победа!

константин ильичёВ, 
секретарь политсовета 

Верхнесалдинского местного 
отделения партии «единая рОССия» 

Платная печатная площадь предоставлена по заказу «Верхнесалдинского местного отделения Всероссийской политической партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ». 
Оплачено из средств избирательного фонда Верхнесалдинского местного отделения Всероссийской политической партии «ЕДИНАЯ РОССИЯ».
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«а у нас в квартире газ. а у вас?». 
«а в нашем доме газа нет. пустить не 
могут много лет» – именно так про-
должат строчку из стихотворения 
Сергея Михалкова герои этого мате-
риала. Много лет – это одиннадцать.

О том, что газификация частных до-
мов потребует много сил, труда, време-
ни, терпения и денег, жители улиц Карла 
Либкнехта, 25 Октября, Парижской ком-
муны, Калинина и Кирова, конечно же, 
знали. Но желание иметь благоустроен-
ный дом (ведь после проведения газа в 
доме будет тепло и без дров, а возмож-
но, и горячая вода) победило все пред-
полагаемые трудности.

В 2000 году жители организовали 
кооператив, выбрали председателя, ко-
торый нанял подрядчика, собрали все 
документы: всевозможные акты, про-
екты, справки, подтверждающие право 
собственности на дом и участок, разре-
шение на газификацию... Вроде бы сде-
лали всё, как надо. Но вот уже год 2012, 
а голубое топливо в частные дома этих 
улиц так и не поступило.

Лариса Орлова достаёт чеки на оплату, 
которые аккуратно подшиты в неподъ-
ёмной папке вместе с ксерокопиями и 
подлинниками всех документов. Первый 
финансовый платёж – от 13 апреля 2003 
года, на 5 000 рублей. Последний – на 
10 000 рублей – произведён 8 сентя-
бря 2009-го. Лариса Ивановна заплати-
ла всё, до копейки, согласно договору. 
И именно тогда, осенью 2009-го, была 
уверена, что газ в её доме будет.

Дом у неё небольшой. Сени пере-
строили в комнату, за ними поставили 
пристрой-котельную. Чтобы эти поме-
щения окончательно не промёрзли, в 
них круглосуточно работает обогрева-
тель. А Ларисе Ивановне приходится 
платить по 1500 рублей в месяц за элек-
троэнергию. Плюс к этому печь в доме 
топят дровами два раза в день.

Владимир Олешкевич заплатил сразу 
всю сумму – 45 тысяч рублей – и актив-
но взялся за строительство котельной. 
Но правило «Утром деньги – вечером 
стулья» не сработало.

Клавдия Шельпякова 7 лет назад ку-
пила газовую плиту. Но конфорки так ни 
разу не зажглись. Плита за это время за-
ржавела. Теперь, скорее всего, придётся 
тратиться на новый агрегат. Но только 
после того, как хозяйка удостоверится, 
что газ пошёл по трубам.

Понадеявшись на скорый пуск, Ана-
толий Козлов разобрал печь, которая 
исправно ему служила много лет. Теперь 
уже второй год придумывает, как ему 
отопить дом. Буржуйки устанавливает, 
обогревателями запасается. Благо, Ана-
толий Иванович на пенсии, может про-
следить за пожарной безопасностью.

Михаил Огоновский печь не разо-
брал. Но в октябре 2011 года предусмо-
трительно подошёл к председателю 
кооператива Геннадию Мелкозёрову и 
уточнил:

– Мне дрова покупать или всё-таки 
пустишь газ?

Председатель заверил, что уже в кон-
це октября дрова Михаилу Антоновичу 
будут не нужны. На данный момент, в 
феврале, дров у Михаила осталось на 
неделю.

Возмущение всех этих людей понять 
можно. Они выполнили всё, что от них 
требовалось по договору: заплатили, 

иСтория С многоточием…

такой  вот  «гараж» 
в  кооперативе  «Факел» 

сколько необходимо, сами участвовали 
в монтаже газопровода, красили его, 
строили котельные, приобрели газовые 
котлы. А ожидаемого результата так и 
не получили.

Но справедливости ради нужно вы-
слушать и другую сторону. Звоню пред-
седателю кооператива, или, как он 
документально называется, Некоммер-
ческого партнёрства «Факел» Геннадию 
Мелкозёрову:

– геннадий иванович, поясните, 
пожалуйста, почему на улице карла 
либкнехта до сих пор нет газа.

– Потому что работы ещё не закон-
чены по монтажу наружного газопрово-
да, по внутридомовым работам.

Странно, а по словам жителей, газо-
провод готов – только вентиль повер-
нуть. И внутреннее оснащение домов 
подготовлено. Но продолжаем разго-
вор в заданном русле:

– От чего зависит окончание ра-
бот?

– Причины всегда найдутся. Основ-
ная – много долгов. 

А-а, вот в чём дело! Зачем же тогда 
лукавить и ссылаться на незакончен-
ный газопровод?!

– Много – это сколько?
– С пяти улиц нужно собрать ещё 631 

тысячу рублей.
Ого! Больше полумиллиона.
– но ведь людей, которые все день-

ги заплатили, больше. почему они 
должны страдать из-за должников?

– Газопровод-то общий идёт. Если не 
все деньги сдали, мы же запустить не 
можем. Вот и страдают те, которые 
полностью рассчитались.

Задаю риторический вопрос:
– если должники никогда не запла-

тят? газ вообще по улице не пустят?
Получаю не менее риторический от-

вет (если такие вообще бывают):
– Не можем пустить, пока долги не 

соберём.
Так. Хорошо. Попытаюсь повернуть 

разговор от должников:
– какие ещё работы требуют де-

нежных вложений?

– Опрессовка, продувка и сдача Гор-
газу. Не забывайте, цены каждый месяц 
меняются.

Путаются в показаниях мои респон-
денты. Собственники домов утверж-
дают, что процедура опрессовки и 
продувки уже пройдена. И если ещё не-
много подождать с пуском, документы 
потеряют свой срок годности, и трубы 
снова нужно будет опрессовывать.

Долго ещё председатель коопера-
тива убеждал меня, что регулярно де-
лает обходы домов, требует с должни-
ков оплатить недостающие суммы. И, в 
общем-то я с ним не спорила. Но вопрос 
в лоб всё-таки задала:

– У меня информация, что в Вашем-
то доме газ есть.

– В моём? Да, наша очередь пущена. 
Из 105 домов улицы Карла Либкнехта 62 
дома, которые до железной дороги, уже 
газифицированы. По нашей улице ещё 96 
тысяч долга...

Возможно, «до железной дороги» 
живут исключительно ответственные 
люди, и председатель товарищества 
просто удачно с ними соседствует. Тем 
временем те, которые «после железной 
дороги», у кого все чеки по оплате ак-
куратно собраны, обращаются за помо-
щью в какие только можно инстанции. 
Написали письмо в прокуратуру. Со-
трудники ОБэП ОВД провели проверку, 
однако, как написано в официальном 
ответе, в действиях Мелкозёрова Г.И. и 
эйшинского Л.А. (это подрядчик) не об-
наружили состава преступления.

«Установлено, что в ходе провер-
ки умысла на завладение денежными 
средствами Некоммерческого партнёр-
ства по газификации улиц «Факел» со 
стороны директора Г.И. Мелкозёрова 
путём обмана или злоупотребления до-
верием выявлено не было.

Причинами неполной газификации 
домов явились наличие задолженности 
членов некоммерческого партнёрства 
«Факел» в размере 631 387 рублей, а 
также технологические причины».

Технические причины касаются ули-
цы Парижской коммуны. После монта-

жа газопровода обнаружилось, что по 
центральной линии электроснабжения 
идут оголённые провода. А как извест-
но, газ и электрическая искра вместе 
дают взрыв. Но жители этой улицы му-
жественно преодолели очередное пре-
пятствие. Собрали деньги – по 2300 с 
домов, подлежащих газификации, и по 
800 рублей с тех, кто газ подключать 
не будет, – и сами за свой счёт меняют 
провода. По Карла Либкнехта провода 
в порядке.

Обращались жители и в «Вести-Урал». 
Но там только «горяченькое» подавай. 
С проблемами салдинцев областным 
масс-медиа разбираться недосуг.

Подумали тогда, что у губернатора 
время найдётся. Он тогда очень кстати 
в Верхнюю Салду с визитом прибыл. Пе-
редали Александру Сергеевичу письмо. 
«Ходатайствуем о подключении газа в 
наш микрорайон. Со дня заключения до-
говора прошло 11 лет, все деньги опла-
чены, а голубого огонька дождаться не 
можем. С нашего микрорайона начина-
лось строительство города, живут здесь 
в основном люди преклонного возрас-
та, дрова заготавливать тяжело, многие 
уже умерли, так и не дождавшись газа. 
Мы неоднократно обращались ко всем 
мэрам, которые работали на протяже-
нии этих лет, теперь надежда только на 
Вас, Александр Сергеевич».

Декабрьский номер «Новатора» был 
свидетелем этого факта. Тогда Миша-
рин ответил:

– Я дам поручение министру энерге-
тики и ЖКХ Николаю Смирнову разо-
браться в вашем вопросе и выяснить 
причины волокиты с подключением к га-
зовым сетям жилых домов. Кроме того, 
хочу проинформировать пенсионеров, 
живущих в частном секторе, что не-
работающим пенсионерам с 2012 года 
будет предоставляться компенсация 
на подключение газа до 90 % расходов, 
но не более 35 тысяч рублей.

В целом газификация в Свердловской 
области идёт медленно. Для того что-
бы проблема газификации решалась 
быстрее, мы планируем подписать со-
глашение с «Газпромом», в рамках ко-
торого компания возьмёт в управле-
ние распределительные сети и будет 
инвестировать их развитие. Будем 
включать города и сельские поселения 
области в эту программу.

Впрочем, не стоит бить в ладоши: с 
момента этого обращения уже три ме-
сяца минуло. Результата – ноль.

Да, по закону, газификация частного 
дома – это личная проблема людей. И 
какие «газовые» перспективы есть у жи-
телей 16 домов улицы Карла Либкнехта, 
если любая их попытка приблизить за-
ветный день пуска голубого топлива к 
их жилищам разбивается о далеко не 
газовую стену волокиты, равнодушия и 
безответственности? Они даже в суд по-
дать не могут – не на кого.

Вся эта абсурдная ситуация напом-
нила рязановский фильм «Гараж». Там 
тоже возник спор среди пайщиков га-
ражного кооператива. Только в нашем 
случае проблема не в поиске того, кто 
«вылетит» из кооператива, а в невоз-
можности договориться: кто кому и 
сколько должен. А в итоге страдают 
только те, кто по всем счетам исправно 
заплатил.

Но это так, между прочим... Топите 
буржуйку, Анатолий Иванович! Ищите 
дрова, Михаил Антонович! Не выклю-
чайте обогреватель, Лариса Ивановна! 
А газ? Газ будет! Правда, в чьих домах и 
когда? Но этот конкретный вопрос в на-
шей истории с многоточием имеет ис-
ключительно риторическое звучание.

Ольга прийМакОВа
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за комментариями «новатор» об-
ратился к председателю комитета 
по управлению имуществом роману 
петренкО.

– Действительно, согласно Жилищ-
ному кодексу, крыша многоквартирно-
го дома входит в состав общего иму-
щества. А расходы по его содержанию 
распределены на всех собственников 
соразмерно их доли в праве общей 

СПраШивали? отвечаем!
рубрику ведёт эльвира приказчикОВа

телефон 6-27-14

КРыША  МОЯ  ИЛИ  ОБЩАЯ?
«На крыше нашего дома некоторые жильцы устанавливают спутниковые 

антенны. Знаю, что по Жилищному кодексу крыша многоквартирного дома 
является общей собственностью квартиросъёмщиков. На каком основании 
часть жильцов использует крышу в собственных целях? Взимается ли пла-
та с владельцев этого оборудования за такое использование? За содержание 
и ремонт общего имущества многоквартирного дома платят все жильцы. 
Получается, хозяева антенн взяли часть общего имущества в аренду без со-
гласия остальных жильцов?»

Сергей СИдОРОВ

собственности. это значит, что любое 
размещение рекламного плаката или, 
в данном случае, аппаратуры на стене 
или на крыше дома должно обязатель-
но согласовываться с жильцами через 
собрание собственников квартир.

Кто желает использовать крышу или 
стену дома в своих целях, должен со-
звать собрание собственников жилья и 
обсудить данный вопрос. Если две трети 

собственников поддержат ваше пред-
ложение, можете действовать дальше. С 
решением данного собрания и заявле-
нием вы обращаетесь в управляющую 
компанию, которая на основании этих 
документов должна заключить договор 
аренды на размещение ваших плакатов 
либо аппаратуры. Средства от аренды 
крыши или стены должны поступать 
на лицевой счёт вашего дома. Следует 
знать, что фирмы, которые производят 
монтаж, не могут самостоятельно за-
ключить договор с управляющей компа-
нией, им в любом случае нужно положи-
тельное решение собственников жилья.

Так должно быть по правилам. Если 
возникло сомнение, что соседи исполь-
зуют общее имущество без согласия на 
то других собственников, обратитесь в 
домоуправление. А оно уже проверит 
законность установки оборудования.

Столовая «Молодёжная» – это 
бывшее структурное подразделе-
ние цеха общественного питания 
ВСМпО, поэтому «новатор» пере-
адресовал этот вопрос начальнику 
цеха № 25 Ольге кОзлОВОй.

– Буфет на горнолыжном комплек-
се мы не обслуживаем, там работает 
индивидуальный предприниматель  
Альбина Крюкова.

заместитель директора физ-
культурно-спортивного комплекса 
ВСМпО екатерина МеньшикОВа 
сообщила:

– Действительно, буфеты на Мель-
ничной и на стадионе «Старт» обслу-
живает частный предприниматель. 
Признаём, что вывеска и в самом 
деле устарела, в ближайшее время 
приведём её в соответствие с реа-
лиями сегодняшнего дня. Спасибо 
внимательным посетителям.

КТО 
ЗА  СТОЙКОЙ  
БУФЕТА?

«Часто с детьми бываем на 
горнолыжном комплексе «Мель-
ничная». Иногда в буфете пункта 
проката покупаем горячий чай и 
выпечку. Недавно обратил вни-
мание на вывеску «Обслуживает 
столовая № 2 «Молодёжная». Этой 
столовой уже в помине нет. Кто на 
самом деле снабжает нас горячими 
напитками и булочками?»

Алексей КРАВЦОВ

В первую очередь корреспондент 
«новатора» рассказала о данной си-
туации председателю комитета по 
управлению имуществом роману 
петренкО.

– Не понимаю, почему в жилищно-
коммунальном хозяйстве людям пре-
доставили неверную информацию. 
Горэлектросети в данной ситуации дей-
ствительно ни при чём, ведь они отве-

СВЕТ  –  ПОД  КОЗыРЁК
«Нам с соседями надоела непроглядная темень перед подъездом, и мы ре-

шили сделать освещение самостоятельно. Только ведь ещё надо оформить 
правильно. Со своим вопросом мы отправились в УЖКХ, но там нам сказали, 
что это не их юрисдикция и посоветовали обратиться в Горэлектросети. 
Как добропорядочные граждане мы пришли по указанному адресу. Однако в 
Горэлектросетях ответили, что никакого отношения не имеют к освеще-
нию подъездов и направили обратно в УЖКХ... дорогой «Новатор», помоги! 
Мы хотим, чтобы около подъезда было светло и к нам не было претензии, 
что занялись самоуправством»

Сергей СКВОРЦОВ

чают за напряжение до ввода в дом. А 
разводка в доме и освещение – это уже 
дело ЖКХ. Гражданам следует обратить-
ся в управляющую компанию с заявле-
нием, где подробно описать свою про-
блему.

Напомним, что заявление следует со-
ставлять в двух экземплярах, один из 
которых Вы передадите управляющей 
компании, а другой будет находиться 

у собственников жилья. И ещё! Про-
следите, чтобы ваше заявление было 
официально зарегистрировано, тогда 
можно надеяться, что вашу просьбу 
рассмотрят.

Многие салдинцы, наверное, уже за-
метили, что над некоторыми подъезда-
ми появились фонари. Кто монтирует 
освещение? Об этом «Новатор» спросил 
у заместителя главы администрации 
по управлению городским хозяй-
ством Сергея лОБУСОВа.

– Проанализировав многочисленные 
обращения граждан по данному вопро-
су, администрация дала распоряжение 
коммунальной службе разработать гра-
фик восстановления освещения перед 
подъездами. По нему до конца этого 
года будет восстановлено почти 500 
светильников. Работы уже проводятся. 
В некоторых домах, согласно установ-
ленному порядку, смонтировано и под-
ключено освещение под козырьками.

Остаётся надеяться, что мы с вами, 
уважаемые салдинцы, сумеем сберечь 
то, чего так долго добивались.

Отшумела весёлая свадьба, 
на которую собрался весь их 
10«А», и 14 января ребята сно-

ва разъехались: Сергей – доучиваться в 
Ригу, Татьяна – работать в Борзу.

Только в августе молодая жена уво-
лилась и поехала к мужу. Сначала – в 
Питер, где Сергей стажировался в аэро-
порту «Пулково», потом – в Ригу. Рас-
пределился муж в Тюмень.

Богатство семьи Исаевых началось с 
одной подушки и одеяла. Обживались 
весело. Но всё-таки скучали по родной 
Салде. А когда столкнулись с пробле-
мой устроить сынулю в детский сад, 
решили поехать домой. И с 1980 года 
Исаевы живут в родном городе. Татьяна 

1

14 февраля – день вСеХ влЮблЁнныХ

РОМАН  
В  ПИСЬМЕННОМ 

ВИдЕ

эльвира приказчикОВа

Со дня свадьбы Татьяны и Сергея Исаевых прошло 35 лет, 
и любви с тех пор в 35 раз стало больше

устроилась работать в детский сад, 
а Сергей – техником-плановиком в 
цех № 12 ВСМПО.

Вот уже тридцать пять лет они 
вместе, вырастили сына и дочь, сей-
час радуются успехам и достижени-
ям внуков, которых считают самым 
большим своим богатством. И до сих 
пор смотрят друг на друга с любовью 
и нежностью. 

А в позапрошлую субботу, 4 фев-
раля, Исаевы и их одноклассники на 
вечере встречи выпускников школы 
№ 1, вспоминали свои первые поце-
луи и первую любовь, которая для 
Татьяны и Сергея оказалась един-
ственной. 

Городской портал Верхней и Нижней Салды
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Мы не раз слышали выра-
жение «бассейном пахнет». 
так говорят, когда чувствуют 
запах чистой воды, свежести 
и... хлора. но некоторые по-
сетители спортивного ком-
плекса «крепыш» почувство-
вали, что в бассейне хлором 
пахнет гораздо сильнее, чем 
свежестью.

Один из самых молодых 
и современных спортивных 
объектов Корпорации ВСМПО-
АВИСМА – комплекс «Крепыш», 
вмещающий в себя две чаши 
бассейна, – обладает не менее 
современной системой под-
готовки воды. Станция автома-
тической дозации немецкого 
производства сама определя-
ет, какое количество хлора не-
обходимо для дезинфекции. 
Задача персонала – проконтро-
лировать этот процесс, сверив 
показатели на компьютере с 
нормой.

эТО  ЗАПАХ  ЧИСТОТы
Анализ воды готовят 

лаборанты-химики. Периоди-
чески они отправляют показа-
тели на проверку в Верхнесал-
динскую эпидемиологическую 
службу, а также в специальную 
лабораторию Нижнего Тагила. 
Последние результаты пока-
зали, что количество хлора в 
бассейне «Крепыша» соответ-
ствует норме. Чтобы хлором не 
пахло совсем – такого сделать 
невозможно. В воздухе в лю-
бом случае будет небольшая 
концентрация этого вещества. 
Вода в бассейне держится на 
отметке плюс 28 градусов, хлор 
при нагревании расширяется, 
и запах остаётся. Поэтому тем 
пловцам, кто не любит посто-
ронние запахи, остаётся пред-
ложить принимать душ с при-
менением моющих средств, 
приятно пахнущих лавандой 
или морским бризом, до и по-
сле посещения бассейна.

рубрику ведёт елена шашкОВа
телефон 6-22-14

КАК  СЕНЯ  ОСТАВИЛ  ДЕДА  БЕЗ  ШАПОЧКИ

как и следовало ожи-
дать, на ответный домаш-
ний матч в серии плей-офф 
собралось не много болель-
щиков, а очень много! ко-
личество припаркованного 
автотранспорта у стадиона 
«Старт» в субботний день, 
11 февраля, тоже било все 
рекорды: машины запо-
лонили обочины вдоль до-
роги, соседнюю площадь 
около гаражей и даже все 
дворы центрального по-
сёлка! но, как говорится, в 
тесноте, да не в обиде.

Как показали предыдущие 
встречи, соперник из Ниж-
ней Салды – команда «Метал-
лург», влившаяся в плей-офф 
лишь с восьмой строчки тур-
нирной таблицы, – оказалась 
крепким орешком. Посто-
янные зрители хоккейных 
баталий знают, что этому 
матчу предшествовала игра 
в Нижней Салде, на которую 
«Металлург» выставил спорт-
сменов из Нижнего Тагила. 
Вердикт судьи оказался су-
ров, но справедлив: при счё-
те в пользу «Металлурга», 
победу присудили «Титану». 
Правда, игроки «Металлурга» 
не посчитали сей факт траги-
ческим и на ответный матч 
приехали в хорошем распо-
ложении духа.

Почти до середины игры 
«Титан» занимал лидирую-
щую позицию, но вот во вре-
мя второго периода с неболь-
шим промежутком времени 
две шайбы летят в ворота 
«Титана»... это меняет ход со-
бытий. «Металлурги» захва-
тывают инициативу, чем вы-
зывают всплеск активности 
наших болельщиков и взрыв 
эмоций группы поддержки 
из Нижней Салды (билеты на 
матч они моментально рас-
купили ещё задолго до игры). 
В последующее время обста-
новка накалилась до преде-
ла! «Металлурги» вели под 
рёв трибун! Продолжались 
удаления игроков и начисле-
ния штрафных санкций, был 
даже буллит в ворота «Метал-
лурга». Зрители вставали с 
трибун и смотрели матч стоя, 
не желая мириться с тем, что 
«Титан» проигрывает...

И вот счёт 6:5 в пользу хок-
кеистов из Нижней Салды, а 
до конца игры остаётся лишь 
сорок две секунды... Дмитрий 
Токарев производит удачный 
бросок в ворота соперников... 
Мы сравняли счёт – 6:6! Бо-
лельщики ликуют! это значит, 
что «Титан» продолжит бо-
роться за победу в чемпиона-
те области.

18 февраля «титановцы» 
проведут матч на выезде – в 
Серове. А следующая игра 
на домашнем льду состоится 
25 февраля в 15.00.

ЗА  42 
СЕКУНДы 
ДО...

Собираясь на «лыжню рос-
сии» в нижний тагил, семи-
классник арсений пошутил:

– Никакого места я там не 
займу, но хоть шапочку суве-
нирную привезу и подарю её де-
душке на 23 февраля.

Но, вернувшись домой в 
ярко-красной шапочке с сим-
воликой Всероссийских сорев-
нований, заявил:

– Нет. Я её себе оставлю. Тё-
плая, красивая, прикольная.

Действительно, в этом году 
обновился не только фасон 
шапочек, но и фактура. А ещё 
всем спортсменам на память 
достались брелоки и вымпелы. 
Мелочь, а приятно.

Из многих «мелочей» сло-
жился большой спортивный 
праздник. Солдатская каша с 
тушёнкой – и пусть в ней ко-

личество мяса явно уступало 
объёму гречки, но аппетит в 
борьбе за первенство победил! 
На «Лыжне» дух соревнователь-
ности витал везде, даже в зоне 
пищеблоков. Но основная мас-
са съехавшихся в Нижний Тагил 
тусовалась около лыжни. Её – 
лыжню – в полном смысле сло-
ва привезли из Новоуральска 
и с горы Белой в виде 10 тысяч 
кубометров снега.

Ещё одна приятная мелочь 
лыжного дня – лёгкий февраль-
ский морозец, который на ярком 
солнце вообще не ощущался. 
Присутствие VIP-персон мело-
чью не назовёшь, но одетые в 
лыжные костюмы председатель 
правительства Свердловской 
области Анатолий Гредин, ми-
нистр по физической культуре и 
спорту Леонид Рапопорт и дру-

гие высокопоставленные лица, 
придавали соревнованиям осо-
бый колорит. Но, не в обиду чи-
новникам, наибольший интерес 
публики вызвали всё-таки име-
нитые спортсмены, среди кото-
рых был замечен заслуженный 
мастер спорта России, бронзо-
вый призёр Олимпиады в Тури-
не Иван Алыпов.

Тридцатая лыжная гонка, 
в девятый раз проходившая 
на полигоне «Старатель» под 
Нижним Тагилом, собрала на 
старт более 15 тысяч жите-
лей Свердловской области. От 
Верхней Салды участвовали 
более шестисот человек. Сал-
динскую команду возглавлял 
мэр города Константин Ильи-
чёв. На вопрос «Каким стилем 
Вы побежите VIP-дистанцию?», 
он весело ответил:

– Стилем, который помо-
жет мне дойти до финиша.

Дошёл! Без труда преодолев 
не 2014 метров (ровно такой 
длины был нынешний забег 
для «верхов»), а 4028 метров.

– Решил поставить свой 
личный рекорд! Лыжи – не мой 
конёк, но в таких соревнова-
ниях, точнее, праздниках, уча-
ствую с удовольствием!

По результатам спортивно-
го забега (дистанция 10 кило-
метров) восьмое место занял 
салдинец, 22-летний Иван Мат-
веев, который сейчас учится в 
школе Олимпийского резерва 
в Екатеринбурге. Работник цеха 
№ 38 ВСМПО Евгений Муром-
цев стал десятым. Пятнадцатое 
и шестнадцатое места заняли 
Павел Соловьёв и Александр 
Камелин. Ильнур Шангараев – 
на тридцатой строчке. И это хо-
рошие результаты, если учесть, 
что количество участников 
этого забега составило 342 че-
ловека! 

Среди юношей девятое ме-
сто занял учащийся авиаме-
таллургического техникума 
Рамиль Миндияров. Его кол-
лега по учебному заведению 
Николай Малков пришёл три-
надцатым.

У женщин стоит отметить 
работницу цеха № 16 Еле-
ну Слушкину (4 место). У де-
вушек отличились ученица 
школы № 14 Настя Игнатьева 
(13 место) и Мария Ларькова из 
школы № 3 (она заняла пятнад-
цатое место). Наших спортсме-
нов готовили тренеры Виктор 
Соколов и Лилия Муромцева.

В этом году организаторы вы-
ставили шикарные призы – два 
новых автомобиля Volkswagen 
Polo, которые достались Ива-
ну Алыпову и спортсменке из 
Красноуфимска Инне Смирно-
вой, ставшими победителями в 
спортивном забеге.

Ивану Алыпову и Инне Смирновой достались главные призы лыжной гонки

Городской портал Верхней и Нижней Салды
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«не важно, как проголосовали, 
важно, как подсчитали» – это сказал 
иосиф Сталин в 1934 году на выбо-
рах генерального секретаря Вкп(б). 
Сейчас, в 2012-м, тон выборам зада-
ёт лозунг «за честные выборы!». а 
какими были они, выборы, в разное 
время, в разных странах? заглянем 
в интернет.

ВыИграЛ В ПОКер – 
зНачИт, МЭр

В штате нью-Мексико есть закон, 
предписывающий, что если два кан-
дидата на какой-то пост набрали 
одинаковое число голосов, результат 
определяется какой-нибудь игрой.

Реальный случай применения этого 
закона был зафиксирован в 1998 году в 
городке эстансия. Джеймс Фаррингтон 
и Джоан Карлсон набрали по 68 голо-
сов. Джеймс захотел выявить победи-
теля в покер, а Джоан предложила бро-
сить кости. Сначала подкинули монетку, 
которая определила играть в покер, 
а затем Джеймс победил и стал мэром 
города.

СаМые дОрОгИе 
В ИСтОрИИ СШа 

В 2008 году выборы президента 
и конгрессменов стали самыми до-
рогими в истории этой страны и обо-
шлись в 5,3 миллиарда долларов. 
новым президентом Сша избран де-
мократ Барак Обама, которого под-
держал 51 % американцев.

По данным вашингтонского Центра 
ответственной политики, выборы Пре-
зидента и конгрессменов, состоявшие-
ся 4 ноября, стали самыми дорогими 
в истории этой страны. В том числе на 
предвыборную кампанию Президента 
партии потратили более 2,4 миллиарда 
долларов. Претенденты на пост главы 
Белого дома заплатили за рекламу, аги-
тацию и другие выборные мероприятия 
около 1,5 миллиарда долларов.

Предыдущие выборы, в 2004-м, были 
на 20 % дешевле – около 4,2 миллиарда 
долларов.

А вот президентская кампания в 
Украине в 2004 году стоила политиче-
ским силам более $1 млрд. В такую же 
сумму обошлись партиям выборы в 
Верховную Раду в 2006-м. Затраты на 
выборы в США составили 0,04 % от ВВП 
($13,8 трлн в 2007 году). А в Украине 
президентские выборы 2004-го обо-
шлись в 1,68 % от ВВП (в 2004-м валовой 
внутренний продукт составлял около 
298 млрд грн).

Штраф 
ИЛИ КОМПеНСацИя

неучастие избирателей в выбо-
рах называют абсентеизмом. на его 

Выборы – тест на демократию

уровень влияют чаще всего поли-
тические и экономические обстоя-
тельства.

В ряде стран (например, в Австра-
лии) предусмотрен обязательный во-
тум, то есть юридическая обязанность 
избирателей принять участие в голосо-
вании. В Бельгии, Люксембурге, Турции, 
Пакистане и Египте существуют санкции 
за неявку на выборы.

В Бельгии у здания суда или мэрии 
вывешивается список абсентеистов, не 
выполняющих свой гражданский долг. 
Более серьёзным наказанием являет-
ся штраф, налагаемый на абсентеистов 
судьёй единолично. В Турции – около 
14 долларов США. В Люксембурге штраф 
за первую неявку составляет 80 долла-
ров США, за вторую – 240. Более суро-
вым наказанием является временное 
лишение избирательных прав по поста-
новлению суда. Иногда «лишенец» не 
может быть принят на государственную 
и муниципальную службу, например, 
учителем в школу, содержащуюся на 
средства местного бюджета. С прежней 
службы, конечно, не увольняют, но воз-
можности выбора нового места работы 
становятся весьма ограниченными для 
определённых категорий лиц.

В Пакистане, когда на референдуме 
шла речь об исламизации страны, не 
явившимся грозило непродолжитель-
ное тюремное заключение.

А в Андорре, напротив, проголосо-
вавшим выдают символическое воз-
награждение: стакан вина или одну 
песету. В Южной Корее в качестве ком-
пенсации за потраченное личное время 
голосование всегда назначают на среду, 
объявляя этот день нерабочим.

ЖеНщИНа – 
тОЖе ИзБИратеЛь

долгие годы принадлежность к 
женскому полу была одним из наи-
более прочных и стойких ограниче-
ний избирательного права. до конца 
XIX века оно существовало почти во 
всех странах.

В 1893 году этот ценз был отменён в 
Новой Зеландии, затем в течение после-
дующих десятилетий, а особенно после 
Второй мировой войны, и в большин-
стве стран. США предоставили изби-
рательные права женщине в 1920 году, 
Англия – в 1928-м, Франция – в 1944-м, 
Италия – в 1945-м, Греция – в 1956-м, 
Швейцария – в 1971 году.

Женское избирательное право в Рос-
сии впервые было введено в 1906 году 
на территории пользовавшегося ши-
рокой автономией Великого княжества 
Финляндского, тогда входившего в со-

став Российской империи. На остальной 
территории России женщины получили 
право только весной 1917-го.

Сегодня ограничение участия жен-
щин в голосовании повсеместно от-
менено. Однако остались государства 
с электоральным квотированием по 
половому признаку. В некоторых му-
сульманских странах (Бангладеш, Па-
кистан) определённое число женщин-
депутатов в нижнюю палату избирается 
самим парламентом. Одними из по-
следних государств, в которых было 
введено женское избирательное пра-
во, стали Бутан – в 2008 году и Саудов-
ская Аравия – в 2011-м.

ПереСчёт БУШа

Более месяца потребовалось, 
чтобы определить победителя пре-
зидентских выборов, состоявшихся 
7 ноября 2000 года в Сша.

Тогда за Белый дом боролись дей-
ствующий вице-президент США эл Гор 
(демократ) и губернатор штата Техас 
Джордж Буш-младший (республика-
нец). Избиратели США отдали за Гора 
на 540 тысяч голосов больше, чем за 
Буша. Голоса выборщиков поступили от 
всех штатов, кроме Флориды. Победа во 
Флориде гарантировала победу на вы-
борах.

Однако подсчёты голосов во Флори-
де привели к противоречивым резуль-
татам: причиной стала изношенность 
механических устройств для голосова-
ния, которые пробивали дырки в блан-
ках избирательных бюллетеней. Из-за 
того, что на протяжении десятилетий 
металлические штыри, пробивающие те 
самые дыры, никто не очищал от остат-
ков избирательных бюллетеней, резуль-
таты голосования на многих бланках 
были зафиксированы неточно.

Вначале было объявлено, что боль-
шинство голосов во Флориде получил 
Гор, что делало победу Буша невоз-
можной. Позже было объявлено о пре-
имуществе Буша. Из-за сбоя в технике 
бюллетени пересчитывались вручную. 
Через три дня после проведения голо-
сования объявили, что во Флориде Буш 
опередил Гора на 327 голосов, что дало 
ему преимущество в Коллегии Выбор-
щиков.

эти результаты были оспорены демо-
кратами, которые потребовали заново и 
вручную пересчитать голоса. 22 ноября 
Джордж Буш обратился в Верховный 
Суд США с просьбой прекратить пере-
счёт голосов. 12 декабря Верховный 
Суд большинством (с перевесом в один 
голос) постановил прекратить пересчёт 
голосов, а 13 декабря Гор сложил ору-
жие и поздравил соперника с победой. 
Буш опередил Гора на 25 голосов вы-

борщиков. Таким образом, Джордж Буш 
стал третьим Президентом страны, ко-
торый набрал меньше голосов избира-
телей, но выиграл выборы. эл Гор стал 
первым кандидатом в Президенты США, 
который получил кинопремию «Оскар» 
и Нобелевскую премию мира.

 
ПрОСПаЛ

на выборах президента Сша в 
1916 году оба кандидата – и демо-
крат Вудро Вильсон, и кандидат от 
республиканцев судья чарльз хьюз 
– имели практически равные шансы 
на успех.

Согласно легенде, Ч. Хьюз был так уве-
рен в своей победе, что, не дождавшись 
окончательных результатов подсчёта 
голосов, пошёл спать. А утром ему по-
звонил репортёр одной из газет узнать 
о реакции судьи на возвращение Виль-
сона (тот набрал 49,2 % голосов против 
46,1 %, отданных за Хьюза), и кто-то из 
домашних Хьюза (по разным версиям, 
сын или слуга) ответил, что Президент 
спит. «Когда он проснётся, скажите ему, 
что он больше не Президент», – не рас-
терялся репортёр.

СаМая СМеЛая 
фаЛьСИфИКацИя

на президентских выборах 1927 
года в либерии «победил» чарльз 
кинг.

Он объявил, что за него проголосо-
вали 234 000 человек. А это в 15,5 раза 
превышало число официально зареги-
стрированных избирателей!

ПерВая И ВтОрая

за всю историю постсоветской 
россии на пост президента страны 
женщины баллотировались только 
дважды.

В 2000 году элла Памфилова, обла-
дательница ордена «За заслуги перед 
Отечеством» IV степени, кавалер орде-
на Почётного легиона, выдвинула свою 
кандидатуру на должность Президента. 
Она набрала 1,01 % голосов.

В 2004 году её примеру последовала 
Ирина Хакамада, председатель Россий-
ской демократической партии «Наш 
выбор». За неё отдали свои голоса око-
ло 4 миллионов избирателей.

www.rcoit.ru 
www.ekomik.ru 
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на три дня – с 9 по 11 февраля – 
подростков из разных городов Урала 
собрало в бассейне «чайка» област-
ное первенство по плаванию.

В первый день юные спортсмены плы-
ли брассом, во второй – на спине, в тре-
тий – вольным стилем. Многие тренеры, 
не первый раз приезжающие в Верхнюю 
Салду, уже наизусть изучили весь спорт-
комплекс «Чайка». И в интервью пресс-
службе ВСМПО они подчёркивали, что 
здесь – особая, домашняя атмосфера.

– У нас, в Первоуральске, вода в бассей-
не тёплая, а в самом бассейне не жарко. 
У вас в Салде наоборот: в бассейне жар-
ко, а водичка прохладная. Бодрит! – за-
метила тренер по плаванию Екатерина 
Маметова.

водица  бодрит  и  победой  манит 
Бодрая вода нашего бассейна была 

благосклонна к своим: юные пловцы, 
занимающиеся у тренеров Алексея Реу-
това, Ольги Немцовой, Нины Захарик, 
Алексея Капралова, Юрия Распопова 
повысили и подтвердили разряды по 
плаванию.

Одна из главных примет этих сорев-
нований – шум и крики, которые были 
слышны за пределами спорткомплек-
са. Тренеры подбадривали своих юных 
воспитанников, болельщики свисте-
ли, топали и хлопали, сотоварищи по 
команде надрывали связки, выкрики-
вая слова поддержки. И подобную му-
зыку мы вновь услышим в марте, когда 
состоится второй этап областных со-
стязаний. 
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